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Постановление Центрального Комитета 
КПСС «О дне памяти В. Ц. Ленина». В 
этом документе подчеркивается, что в со
знании народов нашей страны и трудя
щихся всего мира с именем Владимира 
Ильича Ленина, с его учением связыва
ются ве.тикие победы советских людей в 
строительстве коммунистического обще
ства. Поэтому теперь более целесообразно 
отмечать память В. И. Ленина не в день 
61-0 смерти, что накладывает печать трау
ра и скорби, а в день рождения 
В. И. Ленина —  22 апреля, придав этой 
дате значение праздника, что будет более 
соответствовать всему духу ленинизма 
как вечно живого, жизнеутверждающего 
учения.

В. И. Ленин, вступив на арену полити
ческой борьбы, ка к  верный и последова
тельный ученик Маркса и Энгельса, раз
вернул беспощадную борьбу против оп
портунизма в рабочем движении, за ор
ганизацию и сплочение сил пролетариата 
под знаменем революционного марксизма. 
Ленин основал партию нового типа —  
Коммунистическую партию, четко опреде
лил ее идеологические, тактические, ор
ганизационные п теоретические принци
пы. На основе анализа закономерностей 
общественного развития и опираясь на 
исторический опыт мирового революцион
ного движения, Ленин смело прокладывал 
новые пути в теории. Он творчески раз
вил марксизм, создал умение об империа
лизме, создал новую законченную теорию 
социалистической революции, вооружил 
партию научно обоснованной программой 
строительства социализма и коммунизма.

На всех этапах революционного дви
жения в России, на всех этапах строи
тельства социализма в нашей стране ле
нинские идеи озаряли и озаряют ныне 
ярким светом задачи и перспективы борь
бы партии, ее стратегию и тактику. В 
жесточайшей борьбе с врагами Коммуни
стическая партия провела трудящихся 
через горнило трех революций. Организо
вав союз рабочего класса и трудового 
крестьянства, она добилась в октябре 
1917 года свержения власти капитали
стов в ПОМРЩИКОВ.

После Октябрьской социалпстической 
революции на плечи Коммунистической 
партии легли грандиозные задачи, бес
примерные по своей С.ТОЖНОСТ-И и трудно
сти, масштабам и глубине. Руководст
вуясь бессмертным учением маркеизма-ле- 
нвнизма, Коммунистическая партия Со
ветского Союза вдохновила и организова
ла советский народ на осуществление лс- 
ндясЕОго плана построения социализма в 
нашей стране. За короткий исторический 
срок наша Родина из отсталой аграрной 
страны превратилась в могущественную 
индустриально-колхозную социалистиче
скую державу. Преодолевая огромные 
трудности, следуя по пути, указанному 
Лениным, партия под Р1'воводством Цент
рального Комитета во главе е 
И. В. Сталиным привела народы Совет
ской страны к  победе социализма.

Мощь и крепость советского обществен
ного и государственного строя особенно 
проявились в годы Великой Отечествен
ной войны, в ходе которой была проде
монстрирована непобедимость Советского 
государства.

Могучая сила нашей партии, живот
ворные источники, питающие ее победы, 
—  в революционной теории, озаренн(^й 
гением Ленина, в беспредельной верности 
партии ленинизму. Ленинизм— марксизм 
эпохи империализма и пролетарских ре
волюций —  воепобеждающее учение. На 
притяжении истории было выдвинуто 
много различных теорий, пытавшихся на
метить пути развития общества и рисо
вавших картину будущего. Но это были 
теории не научные, не связанные с прак
тикой и борьбой трудящихся , масс.

В противоположность этим учениям 
марксизм-ленинизм правдиво отображает 
материальные потребности развития об
щества. Его выводы и положения основа
ны на живой жизни н вытекают из нее. 
Марксизм-ленинизм —  это вечно живое 
учение, это —  научное выражение корен
ных интересов рабочего класса, всех тру
дящихся. Он непрерывно развивается и 
обогащается новым опытом. Его величие, 
всепобеждающая сила все глубже и пол
нее раскрываются перед миром на ка ж 
дом новом этапе нашего движения вперед.

«Ленянизм, —  указывается в Поста
новлении ЦК КПСС «О дне памяти 
В. Н. Ленина», —  является великим 
жизнеутверждающим учением, освещаю
щим путь строительства коммунизма. 
Ленин живет в великих делах Коммуни
стической партии Советского Союза, в 
новых успехах нашей советской Родины, 
уверенпо идущей по пути в коммуниз
му».

Претворяя предначертания В. И. Ленина, 
партия решает в настоящее время задачи 
дальнейшего мощного развития произво
дительных сил социалистического обще- 
стБ>, подъема материального и культур
ного уровня жизни советского народа, 
осуществляет мероприятия, направленные 
на постепенный переход от социализма в 
коммунизму. Коммунистическая партия 
последовательно проводит курс на всемер^ 
ное развитие тяжелой индустрии —  этой 
основы дальнейшего развития всего на

родного хозяйства и гарантии непрпступ- 
ностн рубежей нашей Родины. Осуществ
ляется ленинская пдея электрификация 
страны. Партия настойчиво проводит ме
роприятия по дальнейшему мощному 
подъему сельского хозяйства. Трудящие
ся СССР осваивают миллионы гектаров 
целинных и  залежных земель, борются за 
увеличение урожайности всех сельскохо
зяйственных культур, за повышение про
дуктивности животноводства, за лучшее 
удовлетворение растущих потребностей 
населения в продовольствии и товарах 
народного потребления.

Выработанная и неуклонно проводимая 
в жизнь политика Коммунистической пар
тии выражает коренные интересы народ
ных масс, служит дальнейшему укреплен 
нню многонационального социалистиче
ского государства, упрочению нерушимо
го союза рабочего класса и крестьянства, 
дружбы народов СССР. Она находит все
народную поддержку. Это ярко выражает
ся в могучем размахе социалистического 
соревнования за досрочное выполнение 
пятой пятилетки, в *выеокон активности 
трудящихся, направленной на повыше
ние производительности труда и использо
вание огромных возможностей и резервов, 
заложенных в социалистическом хозяй
стве.

Коммунистическая партия —  руководя
щая сила советского общества направля
ет трудовую и политическую активность 
миллионов советских людей на осущест
вление величественных задач коммуни
стического строительства. Под руковод
ством партии советский народ ведет борь
бу против косности и рутины, против 
самодовольства и зазнайства, расчищает 
дорогу всему новому, передовому, настой
чиво борется за технический прогресс во 
всех отраслях народного хозяйства. Пар
тия проводит широкую пропаганду марк
систско-ленинской теории. Овладение кад
рами революционной теорией является 
важнейшим условием успешного решения 
задач, стоящих перед советским народом. 
В нашей стране ми.тлионными тиражами 
издаются произведения классиков .чарк- 
сизма-ленпнизма. По решению ЦК КПСС 
Институт Маркса —  Энгельса —  Ленина 
—  Ста.1ина выпускает второе издание 
Сочинений К. Маркса и Ф. Энгельса.

Ленинизм. яв.тяяеь путеводной звездой 
советского народа в его борьбе за комму
низм, оказывает могучее влияние на весь 
ход мировой истории. Всего тридцать семь 
лет отделяют нас от тех прославленных 
дней, когда идеи Ленина получили свое 
воплощение в исторической победе Вели
кой Октябрьской социалистической рево
люции. Какой же могучей жизнеутвер
ждающей си.той обладают ленинские идеи, 
если они за столь короткий срок так из
менили мир!

Сбылось предвидение великого Ленина 
об отпадении от капитализма все новых 
и новых стран. Более трети человечества 
вырвалось из цепей империалистического 
гиета и строит светлое здание новой 
жизни. Народы ряда стран Европы взялп 
свою судьбу в собственные руки, устано
вили и укрепляют народно-демократиче
ский строи, успешно закладывают основы 
социализма. Великий китайский народ
о.держал всемирно-историческую победу, 
нанесшую мощный удар по всему фронту
и.мпериализма, а ныне успешно строит 
новую жизнь. Растет рабочее движение в 
капиталистических странах, все шире 
развертывается национально-освободи
тельная борьба в колониальных и зави
симых странах.

Как и предсказывал Ленин, происходит 
дальнейшее обострение общего кризиса 
капиталистической системы, налицо все 
большее углубление противоречий капи
тализма, рост безработицы, дороговизны, 
обнищания трудящихся. В результате 
безудержпой экспансия американских 
империалистов все больше обостряется 
борьба империалистических монополий 
внутри капиталистического лагеря. В своем 
предсмертном неистовстве агрессивные 
круги  империалистических государств пы
таются толкнуть человечество в пучину 
новой мировой войны. Миролюбивые на
роды сплачивают свои силы для того, 
чтобы сорвать преступные планы импе
риалистических поджигателей войны.

Всепобеждающие идеи Ленина владеют 
ныне умами мил.чиопов людей, стали дви
жущими идеями нашего времени, в соот
ветствии с объективными законами обще
ственного развития преобразующими мир 
на благо человека. «Идеи Ленина, —  го
ворится в Постановлении ЦК КПСС, —  
живут и побеждают в делах трудящихся 
лагеря мира, демократии и социализма, в 
растущем и крепнущем международном 
движении за мир и дружбу между наро
дами, за демократию и социализм».

Советский народ уверенно смотрит в 
будущее. Перед ним лежит озаряемый ле
нинским учением широкий и ясный путь 
К коммунизму. Его борьбой руководит, его 
героический труд мудро направляет за
каленная в боях славная Коммунистиче
ская партия Советского Союза;

Под знаменем Маркса —  Энгельса —  
Ленина —  Сталина, под руководством 
Коммунистической партии —  вперед, к 
победе коммунизма!

(Передовая «Правды» ст 12 января).

Каж дый четвертый кубометр  
леса— сверх задания

ОЛОНЕЦ (Карело-Финская ССР), 11 ян
варя. (ТЛСС). На лесопункте Речная Сель- 
га Олонецкого леспромхоза комплексная 
бригада С. Л. Степанова значительно ус
корила трелевку леса путем применения 
более упрошенного способа валки деревь
ев.

При спиливании хлыстов электропиль- 
щ ик сначала валит поперек просеки тон
кое дерево. Затем он спиливает необходи
мое число хлыстов для одного пучка. При 
падении все они комлевой частью ложат
ся на поперечный хлыст. Дальнейшая 
валка производится таким образом, чтобы 
из каждой грутгаы спиленных деревьев 
можно было собрать один пучок. Лежа
щие на поперечном дереве хлысты легко 
сцепляются тросом в комлевой части.

При таком способе заготовки ускоряет
ся оборачиваемость тракторов и высво
бождается один рабочий, занятый раньше 
на подготовке вершинок деревьев. Трак
тористы вырабатывают в смену до 45 ку 
бометров леса —  почти в полтора раза 
больше нормы.

Сейчас бригада тов. Степанова заготов
ляет, трелюет и разделывает до ста кубо
метров леса ежедневно. Каждый четвер
тый кубометр древесины вырабатывается 
сверх задания.

Украинс!кая ССР. Строители Каховского гидроузла, отвечая на призыв 
передовых предприятий Москвы, обязались выпо:шить пягилетиий план строи
тельно-монтажных работ досрочно — к 38-й годовщине Великого Октября, 
перекрыть русло Днепра во втором квартале 1955 года и в четвертом квартале 
ввести в эксплоатацию первые два агрегата. В большом котловане!, где соору
жаются судоходный шлюз, водосливная плотина и здание гидроэлектростанции, 
полным ходом идут монтажные и бетонные работы. Установлены четыре статора 
турбин и подготовлены к установке е4Дв два статора. Готовится площадка, где 
будет производиться монтаж гидротурбин.

На снимке; на сооружении водобоя водосливной плотины.
(Фотохрокшщ ТА^С).

Второе издание Сочинений 
К. Маркса и Ф . ЭнгелЬса

в
Яровой сев 

Табжикистане
КУЛЯБ, 12 января. (ТАСС). Колхозы 

долинных районов области ведут массо
вый сев яровых колосовых культур. Одно
временно сельхозартели области присту
пили Б ранней подкормке озимых.

Це)нныи опыт 
увеличения запасов  

сочных кормов
ЧЕРКАССЫ, 12 января. (ТАСС). В 

Черкасском областном управлении сель
ского хозяйства обобщен многолетний 
опыт проведения уплотненных посевов 
на больших площадях. В минувшем году 
на площади 39 тысяч гектаров в между
рядьях кукурузы  были посеяны тыква, 
кабачки и кормовые арбузы. Несмотря на 
неблагоприятные погодные условия, кол
хозы области собрали хороший урожай 
кормовых культур. Сбор их дал дополни
тельно по две тонны сочных кормов на 
каждую корову. Кроме того, колхозы за
ложили около 10 тысяч тонн силоса из 
тыквы в смеси с мякиной для кормления 
свиней.

В беседе с корреспондентом ТАСС глав
ный агроном Черкасского областного уп
равления сельского хозяйства В. Н. Но- 
еикан рассказал:

—  Многие колхозы добились высоких 
урожаев кормовых культур с уплотнен
ных посевов. В сельхозартели имени 
Щорса, Нрклеевского района, собрано по 
133 центнера тыквы е каждого из 210 
гектаров.

Впервые были проведены уплотненные 
пмевы кормовой свеклы по бахчевым 
культурам. В колхозе имени Маленкова, 
Городищенского района, с каждого из 15 
гектаров собрано по 80 центнеров свек
лы, посеянной по бахчам, а в колхозе 
имени Ленина. Еатерннопольского рай
она,.—  по 60 центнеров бахчевых куль
тур и по 100 центнеров кормовой свеклы.

Колхозы области намечают в 1955 году 
вдвое увеличить площадь таких посевов. 
Намечено использовать для этого все 
плантации кукурузы , бахчевых, картофе
ля и помидоров. Это даст возможность 
значительно увеличить производство соч
ных кормов.

Колхозы подготовились к  осуществле
нию этой задачи. Заканчивается засыпка 
посевного материала.

По решению Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза Институт Маркса— Энгельса— Ленина 
—  Ста.1ина при ЦК КПСС выпускает но
вое, второе издание Сочинений К. Маркса 
и Ф. Энгельса.

Первое издание Сочинений К. Маркса 
и Ф. Энгельса на русском языке, выпу
щенное по решению ХП1 съезда партии, 
яви.юсь в свое время наиболее полной 
публикацией литературного наследства 
основоположников марксизма. Однако это 
издание имело существенные недостатки: 
ряд искажений и неточностей в перево
дах, ошибки в справочном , материале. 
Второе издание Сочинений К. Маркса и 
Ф. Энгельса ставит своей задачей устра
нить недостатки первого издания.

Во второе издание вк.7ючен ряд работ, 
но вошедших в первое издание, в пх чис
ле незавершенная рукопись IV  тома «Ка
питала» («Теории прибавочной стоимо
сти»), которая была в свое время издана 
Каутским в фальсифицированном вз1де, в 
ряде случаев искажающем текст рукописи 
К. Маркса и нарушающем ее структуру. 
Рукопись печатается в Сочинениях пол
ностью, в соответствии с сохранившими
ся указаниями К. Маркса относительно по
рядка расположения материала. В новое 
издание Сочинений впервые включены 
составленный Энгельсом «Конспект 1 то
ма «Капитала», значительное число ста
тен Маркса, и Энгельса, опубликованных 
в «Повои реТшекой газете», в «Нью-Йорк
ской трибуне» и др. органах печати, а 
■ о.чжс ряд материалов и документов, от
носящихся к  деятельности основоположни
ков марксизма в Первом Интернационале.

Большая часть произведений, впервые 
включзе.мых в Сочинения, ранее была 
опубликована на русском языке в томах 
«Архива Маркса и Энгельса» и других

изданиях ИМЭЛС, в советской периодиче
ской печати, а также в изданиях ИМЭЛС 
на языке оригинала. Некоторые статьи, 
документы и речи К. Маркса п Ф. Энгель
са были обнаружены Институтом при 
подготовке второго издания.

Произведения К. Маркса и Ф. Энгельса 
располагаются по томам и внутри томов 
в хронологическом порядке, в соответст
вии с датами их написания или опуб.ти- 
кованпя. Исключение составляют тома 
«Капитала» и «Теории прибавочной стои
мости». которые публикуются с некото
рым отступлением от хронологического 
принципа в цел^х сохранения цельности 
и органической связи между ними. Пе
реписка К. Маркса и Ф. Энгельса и их 
письма к  третьим лицам составляют со
держание последних пяти томов Сочине
ний.

Все произведения К. Маркса и Ф. Эн
гельса, вошедшие во второе издание, да
ются в проверенных п исправленных пе
реводах.

Тома второго издания снабжены преди
словиями и справочными материалами 
(примечания, даты жизни н деятельности 
К. Маркса и Ф. Энгельса, указатели).

Настоящее издание рассчитано на ши
рокий круг читателей и не является пол
ным, академическим изданием всех произ
ведений К. Маркса п Ф. Энгельса. В это 
издание не включены некоторые их ран
ние произведения и отдельные работы, 
представляющие интерес лишь для срав
нительно узкого круга специалистов. Эти 
произведения будут изданы отдельным 
сборником.

Второв издание Сочинений К. Марк^^а п 
Ф. Энгельса рассчитано на 30 томов.

Со'шнения К. Маркса и Ф. Энгельса 
выходят в издании Тосполитиздата.

Институт Маркса— Энгельса— Ленина—  
Сталина при ЦК КПСС.

К  50-летию первой русской революции
СВЕВДОВСК. И  января. (ТАСС). Тру- 

дяпшеся Урала готовятся отметить 50-ле
тие первой русской революции. На Сверд
ловском заводе транспортного машино
строения состоялась лекция о револю1щп 
1905— 1907 годов, в городской партий
ной библиотеке —  на тему «Большевики 
Урала во главе народных масс в период 
первой русской революции».

В библиотеках открылись выставки 
политической и художественной литера
туры. Они отображают героизм рабочих, 
крестьян, солдат и матросов в годы 
первой русской революции. На выставке 
в библиотеке горкома партии представле
ны произведения В. И. Ленина и 
И. В. Ста.’шна, а также книги  «Мать» 
А. М. Горького, «Цусима» Повчкова-При- 
боя и другие.

На Урале многие места связаны с ре
волюционными событиями 1905— 1907
юдов. У каменных палаток на окраине 
Свердловска 50 лет назад под руковод
ством Я. М. Свердлова проходили массов
ки  рабочих Екатеринбурга. Трудящиеся с 
глубоким интересом осматривают двух
этажный домик на улице Кирова, где 
располагалась штаб-квартира Екатерин
бургского комитета РСДРП.

Многолюдно в музее Я. М. Свердлова, 
в центре города. Здесь экспонируются ма
териалы о революционной борьбе трудя- 
пшхея России, в том числе и  Урала про
тив царского самодержавия. На третьем 
этаже этого дома в 1905 году под руко
водством Я. М. Свердлова собирались аги- 
татощл и пропагандисты Екатеринбурга.
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Областное совещание 
передовиков сельского 

хозяйства
Вчера в г. Тоисве, в Доме о^нш^ров, 

начало свою работу областное совеща
ние передовиков сельского хозяйства. В 
совещании принимают участие передо
вые полеводы, животноводы, механиза
торы, председателя колхозов, диоевтора 
и специалисты МТС, руководители пар
тийных и советских организаций, пред
ставители промышленных предприятий 
гор. Томска.

С докладом «Итоги 1954 года я за
дачи по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства области в 1955 году* 
выступил первый секретарь обкома 
КПСС тов. В. А. Москвин. В прениях 
вчера выступило 12 человек.

Сегодня областное совещание пере
довиков сельского хозяйства продолжает 
свою работу.

Д о ср о чн о  
выполним за д а н и е  
по л есо заго то в кам
Наши колхозники включились в со

циалистическое соревнование и решили 
к  27 февраля выполнить задание на 
осенне-зимний период по вывозке леса.

Нам предстоит вывезти 5.200 кубомет
ров деловой древесины. Чтобы успешно 
справиться с таким объемом лесозагото
вок Б 27 февраля, правление колхоаа 
принимает сейчас дополнительные меры 
к  усилению вывозки леса.

Чтобы перевыполнить график вывозкя 
.теса, правление колхоза направило на 
вывозку леса еще 4 возчиков с лошадьми.

Мы приняли меры, чтобы обеспечить 
колхозников всем необходимым для их 
бесперебойной работы. Болхозндков, за
нятых на лесозаготовках, будет обслужи
вать повар и сапожник. Для ухода за ло
шадьми правление выделило двух коннь 
хов. Руководит бригадой возчиков опыт
ный колхозяиБ тов. Гусейнов.

Все это даст нам возможность уаюшно 
выполнить задание во дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные Со
веты.

Н. МОКРОБОРОДОВ. 
председатель правления колхоза имени 

Кирова, Бакчарского района.

С в о д к а

О х о д е  в ы п о л н е н и я  
плана  рем онта  т р а к т о р о в  

и к о м б а й н о в  п о  М Т С  Т о м с к о й  
об л а сти  на 10 ян ва р я  1955 го д а  
(в процентах к годовому плану)
• о
л о 5 11
§ =3га «>

Наименование
МТС

Тракто-
. рм

Ком бай* 
ны

1 Ершовская ЛМС 92,8
2 Читрофановекая 67,6
3 Зыеокоярская 65,7 21,6
4 Асиновская 56,4 23,9.
5 Рождественская 65.Ü •
6 Уртамская 54 ,8
7 Гарбигская 52,1
8 !Овалингкая ,50,6
» Заткатская 50,0

1U ТоросЕнская 50,0
11 ^'алкннбкая 49,0 22,2
12 Зороновская 45,8 12,5
13 Сорниловская 45,7
14 холомЕнская 45,4
15 Тарабельская 43,7 20,0
16 Сергеевская 43,3
17 Гурунтаевская 48,1
18 Чаинская 42,0
19 Старицынская 41,3
2Ü Молчановская 41,1
21 хлючевская 40,0 6.2
22 Русевская 39,5
23 Чилилская 39,5
24 Рыбаловская 39,2
25 Туганская 38,0
26 1ышкинская 38,0
27 Гынгазовская 3?,7
28 Г̂ ’ягуеовская 36,7
29 Светлянская 36,3
зи Чердатская 35,2
31 хривошеинская 34,4
32 Томская 33,3
33 Зырянская 30,2
34 Тулинская 28,5
35 храсноярская 27,2
36 ’ромышевская 25,7
37 Чажемтовская 25,0
38 Петропавловская 25,0

Л у ч ш е  о р г а н и з о в а т ь  м а с с о в о - п о л и т и ч е с к у ю  
р а б о т у  с р е д и  и з б и р а т е л е й

О хватить  
агитацией всех 

избирателей
Успешная подготовка и проведение вы

боров в Советы зависят от правильной 
организации агитационно-массовой работы 
среди избирателей. Многие парторганиза
ции Верхне-Кетского района все шире 
развертывают подготовку к  выборам. В 
районе работает 23 агиткол.дектива, от
крыт 21 агитпункт. К  проведению аги
тационной работы привлечены товарищи 
из партийного н советского актива.

Хорошо организуют агитационно-массо
вую работу среди избирателей максимо- 
яровская территориальная парторганиза
ция, парторганизация Кузуровского лесо
заготовительного пункта и другие.

Большим уважением у  избирателей 
пользуется агитатор тов. Федорова из 
агитколлектива парторганизации Кузуров
ского лесозаготовительного пункта. Тов. 
Федорова хорошо знает производственную 
деятельность лесопункта, своих слушате
лей, это помогает ей увязывать проводи
мые беседы с практическими задачами.

Много лет и плодотворно работает на 
своей десятидворве агитатор тов. Еричев- 
пев из агитколлектива широковской тер
риториальной парторганизации.

Но некоторые парторганизации еще 
слабо руководят массово-политической ра
ботой. Секретари парторганизаций рыбо
завода тов. Мурзин и Нибегинского лесо
заготовительного пункта тов. Головин ма
ло интересуются деятельностью агитато
ров, не знают, ка к  они проводят беседы, 
не помогают агитаторам повышать идей
ное содержание бесед с трудящимися. 
Агитаторы редко бывают у избирателей.

Мы сейчас принимаем меры, чтобы 
устранить недостатки в политической аги
тации среди избирателей, поднять идей
ный уровень агитационно-пропагандист
ской работы.

К. СЕНЧИЛО, 
заведующий отделом пропаганды 

и агитации Верхне-Кетского райкома 
КПСС.

На агитпункте
После выборов в народные суды агит

пункт второго избирательного участка 
Вокзального района г. Томска не прекра
щал своей работы.

Сейчас наши агитаторы регулярно по
сещают избирателей, проводят беседы. 
Агитатор тов. Иванова рассказала избира
телям о новогодней речи тов. К. Е. Воро
шилова и ответах тов. Г. М. Маленкова 
на вопросы американского журналиста.

Хорошо прошла беседа у  агитат(3фа тов. 
Чпгаревой. Она рассказала слушателям о 
речи тов. Н. С. Хрущева на Всесоюзном 
совещании строителей в Москве. Избира
тели интересовались планами жилищного 
и культурного строительства в нашем го 
роде. Тов. Чигарева ответила на вопросы 
своих слушателей.

В нашем избирательном участке насчи
тывается много молодых из.бирателей. В 
агитпункте состоялся вечер молодых из
бирателей. Для них была прочитана лек
ция «О моральном облике молодого совет
ского человека» и дан концерт художест
венной самодеятельностн. На вечере при
сутствовало около 170 молодых избирате
лей.

В по.иощь агитаторам на агитпункте 
оборудован «уголок агитатора», где ио- 
добрана избирательная литература.

6 января в агитпункте проведено инст
руктивное совещание агитаторов. Для них 
был прочитан доклад о задачах агиткол
лектива в подготовке к  выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и в местные Сове
ты. Агитаторы тт. Мошкин и Новиков по
делились опытом агитационной работы 
среди избирателей.

П. МОСЕЙКИН, 
руководитель агитколлектива 

парторганизации госмельзавода.

У нас не бЬшает 
агитатор

Поселок «41-й квартал» Тимирязев
ского леспромхоза, где мы проживаем, на
ходится от города Томска в 20 километ
рах. Расстояние небольшое. Однако почту 
мы получаем нерегулярно, с большим 
опозданием. Новогодний номер газеты 
«Красоое Знамя», например, жители по
селка получили только 10 января. Не у 
всех избирателен в квартирах имеется 
радио.

О важнейших событиях, происшедших 
в нашей стране и за рубежом, мы узнаем 
е большим опозданием.

Парторганизация школы ФЗО М  7. на
ходящаяся в нашем поселке, слабо раз
вертывает политическую агитацию среди 
избирателей.

Во время подготовки к  выборам в на
родные суды у нас на квартире часто 
бывал агитатор, проводил с нами беседы. 
Но выборы прошли и агитатора мы боль
ше не видели. Не приглашают нас, изби
рателей, и в агитпункт.

Помощник директора школы ФЗО по 
культурно-воспитательной раооте тов. Фо- 
тин, он же секретарь партийной органи
зации, спокойно относится к  этим ЕШЛО- 
статкам и не беспокоится о том. чтобы 
организовать массово-политическую рабо
ту среди избирателей.

Г. ГОРДЕЕВ, 
избиратель.
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v u  СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Об итогах работы МТС области за 1954 год 
и задачах на 1955 год

12 января закончила свою работу 
\ П  сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся. На сессии заслу
шаны и обсуждены доклады начальника 
областного управления сельского хозяй
ства тов. Н. С. Серпенпнова «Об итогах 
работы машинно-тракторных станцпй об
ласти за 1954 год и  задачах на 1955 
год» и  доклад начальника комбината 
«Томлес» тов. Г. М. Асланова «О ходе вы
полнения плана лесозаготовок».

V
Выполняя решения сентябрьского, фев

ральско-мартовского и июньского Плену
мов ЦК KUCC, колхозники и механизато
ры нашей области под руководством пар
тийных и советских органов добились в 
1954 году некоторых успехов в развитии 
земледелия, особенно зернового хозяйства, 
говорит тов. Серпенинов. В прош
лом году ЫТС и колхозы в более сжатые 
сроки и с лучшим качеством провело по
левые работы, имели больше зяби п  па-^ 
ров, посев Производили семенами с высо
кой всхожестью. Все это позволило в це
лом по области повысить урожай и вало
вые сборы зерна более, чем в полтора 
раза, почти в два раза увеличить сбор 
картофеля и овощей. Выше, чем в преды
дущей году, получен урожай льна и  кор
мовых культур.

Колхозы области досрочно выполняли 
обязательства перед государством по сда
че хлеба, картофеля н овощей.

Более широко применялись передовые 
Приемы агротехники. Пз общей площади 
7.128 гектаров картофеля квадратно-гнез
довым способом было посажено 6.000 
гектаров. Во многих колхозах, где квад
ратно-гнездовая посадка была произведе
на правильно и  обеспечен хороший уход 
за посевами, урожай картофеля против 
обычной посадки увеличился в два —  
три раза. Многие колхозы добплись зна
чительного повыгаенпя уро:^йности ово
щей за счет выращивания рассады в тор
фоперегнойных горшочках п применения 
квадратно-гнездового п квадратного спо
собов посадки.

Впервые на площади в 3 тысячи гек
таров колхозы сеяли кукурузу  на силос 
квадратно-гнездовым' способом, и некото
рые колхозы получили хороший урожай. 
Однако с выращиванием кукурузы  были 
допущены серьезные ошибки. Во многих 
колхозах грубо нарушили агротехнику 
возделывания этой культуры. Эти ошиб
ки  должны быть учтены в нынешнем го
ду.

За истекший год в соответствии с 
решениями сентябрьского Пленума ЦЕ 
КПСС в жизни, работе МТС произошли 
большие изменения. Станции пополнились 
квалифицированными кадрами инженеров 
и техников, специалистов сельского хо
зяйства, созданы постоянные кадры ме
ханизаторов. В 1954 году МТС значи
тельно пополнились новой техникой.

Все это дало возможность улучшить ра
боту МТС. План тракторных работ по об
ласти выполнен на 102 процента, выра
ботка на каждый 15-еильный трактор 
составпла 475 гектаров в переводе на 
мягкую пахоту.

Однако в работе МТС пмеются круп
нейшие недостатки. Не.тьзя признать удов
летворительной работу МТС на уборке 
урожая. МТС и колхозы плохо подготови
ли сушильное хозяйство и крытые меха
низированные тока. Это в условиях дожд
ливой осени привело к  большим потерям 
хлеба, недопустимой затяжке уборки уро
жая.

МТС области все еще очень мало за
нимаются механизацией работ по возде
лыванию картофеля, овощей, льна, кор
мовых корнеплодов и силосных культур.

Крайне .медленно внедряется в колхо
зах области новая система обработки поч
вы, разработанная Т. С. Мальцевым.

Анализируя далее недостатки в дея
тельности машинно-тракторных станций, 
тов. (Серпенинов указал на то, что в зна
чительной части МТС неудовлетворитель
но используется техника, очень низка 
культура эксплоатации »машинно-трактор
ного парка. Машинно-тракторный парк 
используется с неполной нагрузкой. В 
большинстве МТС учет работы ведется 
только в гектарах выполненных работ, 
без анализа дневной и сменной выработ
ки. себестоимости выполненных ра
бот. Себестоимость продукции, заработан
ной МТС, остается очень высокой.

—  Плохо обстоит дело с капитальным 
строительством в МТС, —  продолжает 
докладчик. —  Ассигнованные для этой 
пели государственные средства полностью 
не пспользованы, ход строительства 
тормозит несвоевременное составление 
технической документации, плохое обеспе
чение строительными материалами, орга
низационные неувязки -в отношениях 
между МТС и строительными организа
циями.

Перейдя к  анализу работы МТС в об
ласти ра звтпя  общественного животно
водства, тов. Серпенинов указал, что в 
этом направлении сделано еще очень ма
ло. В колхозах медленно растет поголовье 
общественного скота и его продуктив
ность. Тормозом является слабая кормовая 
база. МТС области плохо загшмаются ее 
укреплением. План механизированной за
готовки кормов: сенокошения выполнен
только на 81 процент, сгребания —  на 
!>4, сволакивания и скирдования сена —  
только на 10,3 и силосования —  на 14 5 
процента. Механизация трудоемких про
цессов в животноводстве ведется очень 
медленно. Недостаток хорошо оборудован
ных скотопомешений является одной пз 
причин медленного роста животноводства. 
МТС слабо помогают колхозам в строи- 
телыггве животноводческих помещений.

Далее тов. Серпенинов подробно гово
рит о задачах машинно-тракторных став- 
цпй по дальнейшему крутому подъему 
общественного животноводства в колхозах, 
повышению его продуктивности.

Докладчик указал, что в МТС и колхо
зах области неудовлетворительно органи
зовано внедрение в практику достижений 
науки ц передового опыта.

В 1955 году перед МТС области стоят 
огромные задачи по выполнению разра
ботанной партией и  правительством про
граммы крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства. Чтобы их успешно 
решить, необходимо резко улучшить рабо
ту машинно-тракторных станций.

В 1955 году нужно добиться получения 
высокого урожая зерновых, резко повы
сить урожай льна, картофеля п других 
сельскохозяйственных культур. Это мож
но сделать только при условпи высоко
производительного использования техники.

Необходимо довести уровень мехзнпза- 
пии работ по возделыванию картофеля и 
льна до 80 процентов, на 80 процентов 
механизировать сенокошение, на 65 про
центов —  сгребание и копнение сена, на 
95 процентов механизировать междуряд
ную обработку кормовых корнеплодов и 
силосных культур.

Успех дальнейшей работы МТС зависит 
от своевременной и высококачественной 
подготовки к  весеннему севу. Однако под
готовка к  севу ведется крайне медленно. 
Многие МТС, ка к  Громышевская, Чердат- 
ская, Сергеевская, Чажемтовская, Зырян
ская, Пышкинская и другие, не выпол
нили квартального плана ремонта тракто
ров и прицепных машин.

Много семенного материала имеет 
низкую всхожесть, повышенную влаж
ность, большую засоренность. Непол
ностью засыпаны семена льна, картофеля, 
многолетних трав. Крайне плохо выпол
няется план заготовки местных и мине
ральных удобрений. Все эти недостатки 
в подготовке к  весеннему севу надо не
медленно устранить. Весенний сев мы 
уДОлкны встретить во всеоружии.

Первым в прениях выступил депутат 
тов. Журавлев. Отметив некоторое улуч- 
шенпе работы Парабельекой п (^тарпцын- 
ской МТС Парабельского района, он кри
тиковал работников областного управле
ния сельского хозяйства за недостатки в 
руководстве отдаленными МТС.

Директор Галкинской МТС тов. Андрия
нов поделился опытом работы станцип по 
руководству колхозами. Все колхозы зоны 
МТС перевыполнили план по урожайности 
и  росту общественного животноводства. 
Резко возросли денежные доходы кол
хозов. 5 сельхозартелей из 8-ми стали 
миллионерами. Многие колхозы, колхоз
ники и механизаторы, МТС в целом за
воевали право быть участниками Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки 1955 
года.

—  Но это только первые скромные ша
ги  по пути выполнения решений сен
тябрьского Плену^иа ЦЕ КПСС, —  говорит 
тов. Андриянов.— К0.1Х03Ы зоны МТС еще 
крайне мало производят сельскохозяйст
венной прддувции на 100 гектаров паш
ни, лугов и пастбищ. В МТС еще низка 
культура эксплоатации машин, много не
достатков в агрозоотехническом обслужн- 
вапии колхозов.

Тов. Андриянов резко критиковал ра
ботников областного управления сельского 
.хозяйства за неконкретное руководство 
работой МТС.

Интересы улучшения работы МТС тре
буют, чтобы областное управление сель
ского хозяйства до конца отрешилось от 
канцелярско-бюрократического стиля руко
водства, чтобы она имело тесную живую 
связь с МТС.

Председатель Чаинского райисполкома 
депутат тов. Козлов, говоря об итогах 
сельскохозяйственного года, указал, что 
во время уборки урожая были допущены 
большие потери хлеба. Колхозы и МТС 
не сумели во-вренк подготовить достаточ
ное количество зерносушилок, крытых 
токов. Эту ошибку надо учесть, и уже 
сейчас позаботиться об усилении строи
тельства зерносушильного хозяйства и 
крытых механизированных токов. Необхо
димо, чтобы областное управление сель
ского хозяйства порекомендовало колхо
зам п МТС сушилки, какого типа лучше 
строить.

Тов. Козлов рассказал о ходе подготовки 
колхозов и МТС к  весеннему.севу.

—  Сейчас во всех колхозах организо
вана подготовка семян к  посеву. BSte се
мена зерновых культур прошли первую 
очистку, проверяются их посевные каче
ства. Организована переборка семенного 
картофеля. Ко.дхозы и МТ(3 заготовляют и 
вывозят местные удобрения, но требуется 
резко усилить темпы этой работы. Билее 
успешно, чем в предыдущие годы, ведется 
ремонт машинно-тракторного парка —  все 
МТС района выполнили кварта.дьны§ план 
ремонта машин, а Чаинская МТС одновре
менно готовит к  работе сеноуборочные ма
шины. Организована учеба механизатор
ских кадров по повышению их деловой 
квалификации.

О необходимости коренного улучшения 
технического руководства МТС говорил в 
своем выступлении директор Корнилов
ской МТС тов. Фонштейн.

Колхозы зоны МТС потеряли много 
хЛеба потому, что но построили крытых 
механизированных токов, достаточного ко
личества зерносупшяок. Большие потери 
зерна были допущены при комбайновой 
уборке. Между тем, передовые комбайнеры 
свели потери к  минимуму потому, что вне
сли ряд усовершепствований в конструк
цию комбайнов, обеспечивающих высокое 
качество уборки. В этом отношении у ме
ханизаторов области накоплен не.малый 
опыт по усовершенствованию и улуч
шению эксплоатации комбайнов и 
других сельскохозяйственных машин, 
говорит он, но этот опыт не обобщаете^ 
и не распространяется. Назрела необходи- 
кость обсудить опыт вксплоатацпи ма
шин, принять конкретные меры по рас
пространению опыта работы передовых 
механизаторов н МТС.

Тов Фонштейн указал на низкое каче
ство деталей к  тракторам и сельхозмаши
нам, изготовляемым некоторыми завода
ми города Томска.

Председатель Молчановевого райиспол
кома тов. Иваненко говорил о необхо
димости усиленна строительства крытых

механизированных токов и зерносушилок 
в колхозах. Тов. Иваненко резко крити
ковал работу директора Тунгусовской 
МТС тов. Нат за поверхностное руковод
ство колхозами зоны станцип.

Директор Ювалинской МТС тов. Сули
мов рассказал о борьбе колхозников и ме
ханизаторов за повышение урожайности. 
Кол.хозы зоны МТС за счет освоения це
линных и залежных земель расширили по
севные площади на 2.000 гектаров. Повы
шение качества полевых работ, более ши
рокое применение передовых агротехниче
ских приемов обеспечили получение сред
него урюжая со всей посевной площади по 
17,7 центнера с гектара, а пшеницы —  
по 20,6 центнера. МТС снизила себестои
мость тракторных работ за счет улучше
ния эксп.юатацип машинно-тракторного 
парка, говорит он.

Сейчас коллектив МТС усиленно гото
вится к  весеннему севу. Эяби напахано 
много, семена в колхозах засыпаны е из
бытком, организована их подработка. Мы 
стремимся к  тому, чтобы ремонт тракто
ров и всех прицепных машин завершить 
к  27 февраля —  дню выборов. Ремонт ве
дется со значительным опережением гра
фика. Сроки ремонтных работ можно бы
ло бы еще более сократить, но у нас 
очень плохая мастерская. Строительство 
новой мастерской ведется медленно из-за 
задержки проектной документации.

Тов. Сулимов отметил серьезные недо
статки МТС в руководстве развитием обще
ственного животноводства.

Начальник областного управления куль
туры тов. Ельцов свое выступление по
святил разбору не.доетатков культурно- 
просветительной работы на селе и повы
шению роли сельской интеллигенции в 
культурно-просветительной работе в .де
ревне. Он критиковал Тегульдетский, Ше- 
гарскин, Пудинский, ЧапнекпЙ райиспол
комы за неудовлетворительное руководство 
работой куль'П'рно-просветительных уч
реждений.

—  В ул^'чшенни кулБт^т)но-просвети- 
тельной работы на селе большую помощь 
призвана оказать сельская интеллиген
ция, —  говорит он. —  Сельские учите
ля, медработники, специалисты сельского 
хозяйства Смоленской области разверты
вают движение за улучшение культурно- 
просветительной работы на селе. По их 
примеру в Еаргасокском, Бакчарском рай
онах нашей области состоялись собрания 
сельской интеллигенции, на которых раз
работаны мероприятия по улучшению 
культурно-просветительной работы в де
ревне. Это ценное начинание необходимо 
поддержать.

Депутат тов. Абушаев говорил о причи
нах отставания Чажемтовской МТС, вы
сказал ряд претензий в адрес областного 
управления сельского хозяйства.

—  К  руководству МТС после сентябрь
ского Цленума ЦК КПСС пришли новые 
кадры, нуждающиеся в серьезной прак
тической помощи, —  сказал тов. Абу
шаев. —  Однако такой помощи от обл- 
сельхозупразленпя они не получают. Ру
ководящие работники управления не зна
ют положения дел в МТС, не вникают в 
ее нужды.

—  Я хочу остановиться на резервах по
вышения производительности тракторного 
парка и повышения урожайности, —  го
ворит директор Асиновской МТС. депутат 
тов. Сидоренко. —  Они огромны. В на
шей МТС передовые тракторные бригады 
выработали по 800 гектаров мягкой пахо
ты на условный трактор, а другие —  по 
600. Большая разница в показателях ра
боты существует у отдельных трактори
стов. комбайнеров и других механизаторов. 
Нужно добиваться, чтобы отстающие под- 
тягива.'шсь до уровня передовиков. Это 
даст возможность резко улучшить исполь
зование техники.

—  Огромным резервом повышения про
изводительности тракторного парка, —  
продолжает тов. Сидоренко, —  является 
круглогодовой метод ремонта, уже введен
ный в передовых МТС страны. Дело обла
стного управления сельского хозяйства —  
разработать планы и мероприятия по 
внедрению в практику МТС области круг
логодового метода ремонта.

Тов. Сидоренко указывает на необхо
димость для удобрения полей и улучше
ния структуры почвы больше при.менять 
органо-минеральных смесей, рекомендо
ванных академиком Лысенко. Нужно ме
ханизировать внесение удобрений на по
ля.

Председатель обкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хозяйства и заго
товок тов. Смокотин критикова.т ои.лсе.ть- 
хозуправление за плохую работу по рас
пространению передового опыта в сель
ском хозяйстве.

—  Областное управление сельского хо
зяйства,— сказал он,— не стало еще шта
бом по обобщению и распространению 
опыта передовиков, организации изуче
ния его колхозниками и механизаторами. 
Напряйер, брошюра об опыте работы 
знатного комбайнера области тов. Ходо- 
ренко издана уже давно, по до сих 
пор ¡многие комбайнеры не знают об усо
вершенствованиях, которые он внес в кон
струкцию комбайна. Облсельхозуправ.дение 
ограничивается рассылкой брошюр о пере
довом опыте по МТС. но эта литература 
часто застревает в кабинетах руководящих 
работников станций.

Тов. Смокотин указал на необходимость 
улучшения культурно-бытового обслужи
вания работников МТС, улучшения их 
медицинского обслуживания и на недо
статки в организации социалистического 
соревнования. Итоги соревновамя трак
торных бригад и отдельных механизаторов 
нередко подводятся формально, не преда
ются гласности, нет должной борьбы за 
действенность соревнования.

Директор Свстлянской МТС тов. Го
лубцов рассказал о нуждах руководимой 
им станции, критиковал облсельхозуправ- 
ление за неконкретное руководство, 
плохую работу по подбору кадров для 
МТС.

На трибуне— директор Уртамской МТС 
тов. Ермаков.

—  Наша МТС. —  сказал он, —  в ис
текшем году выполнила план по урожай
ности сельскохозяйственных культур. За
работано и сдано государству по натуроп-

лате гораздо больше, чем было предусмот
рено планом. Все же всех возможностей 
для улучшения работы МТС мы не исполь
зовали. За сре.дними цифрами в 
МТС скрывается много недостатков. 50

лясь С заданиями, не выполнен план 
подъема зяби по МТС. Неудовлетворитель
но ведутся в колхозах зоны МТС зимние 
агромероприятия.

На сессии выступил первый секретарь
процентов тракторных бригад не справи- обкома КПСС тов. Москвин.

О ходе выполнения плана лесозаготовок
По второму вопросу повестки дня «О 

ходе выполнения плана лесозаготовок» с 
докладом выступил начальник комбината 
«Томлес» депутат тов. Асланов.

Он отмстил, что. выполняя постанов
ление Совета Мгаистров СССР и ЦК 
K ü(ic  «О ликвидации отстаВхаиия лесоза
готовительной промышленности», трудя
щиеся ряда предираятий комбината улуч
шили свою работу. Но в целом комбинат 
годовой план не выполнил. Государство 
оказывает предприятиям большую мате
риальную и техническую помощь. Только 
в прошлом году они получили 220 треле
вочных тракторов, 130 автомашин, мно
го электростанций, агрегатных лебедок, 
электросучкорезок и другой техники. Но 
тс.хнпка в ряде леспромхозов использует
ся плохо, и комбинат недодает народному 
хозяйству сотни тысяч кубометров древе
сины.

—  Основной причиной отставания ле
созаготовительной промышленности обла
сти, —  сказал докладчик, —  является 
неправильное использование рабочей силы 
и средств производства. Значительная 
часть рабочих занята на второстепенных, 
подсобных работах, техника используется 
неудовлетворительно, низка производи
тельность труда. Комплексная выработка 
на списочного рабочего за истекший 
год составила 96,3 процента к  плану. 
Многие предпрнягия работают убыточно.

Опыт работы передовых предприятий 
показал, что цикличный метод организа
ции лесосечных работ —  путь, который 
ведет к  ликвидации отставания лесной 
промышленности.

Но внедряется этот метод на предприя
тиях комбината медленно. Допускается 
много формализма.

Состав многих ковгалексных бригад не 
постоянный, за ними не закрепляется не
обходимое количество исправных механиз
мов, в том числе н резервных, далеко не 
везде нмейтся подготовительные бригады.

Медленно внедряются и другие передо
вые, прогрессивные методы работы: вы
возка яеса хлыстами, трелевка леса с 
кронами н  т. д. Все это приводит к  тому, 
что средства производства используются 
плохо и предприятия недодают большое 
количество леса.

Партия и правительство постоянно за
ботятся об удовлетворении жилищных и 
культурно-бытовых нужд лесозаготовите
лей. На эти цели ежегодно отпускаются 
огромные средства. Благодаря этому толь
ко в прошлом году сдано в эксплоатациго 
37.200 квадратных метров жилой площа
ди, построено много магазинов, столовых, 
школ, больниц, медицинских пунктов, 
овощехранилищ и других объектов. Одна
ко всего этого еще далеко не достаточно, 
так ка к  комбинат не использует отпущен
ные средства.

Руководители комбината н директора 
.леспромхозов далеко не все сделали для 
улучшения ЖИ.ЛИШНЫХ и бытовых усло
вий лесозаготовителей. Не решив этого 
вопроса, невозможно добиться закрепле
ния кадров. В эт^м деле должны оказать 
серьезную помощь управление культуры 
облисполкома и облздравотдел, которые 
обязаны значительно улучшить культур
ное и медицинское обслуживание работни
ков лесной промышленности.

Тов. Асланов критикует ряд райиспол
комов, которые не контролируют деятель
ность лесозаготовительных предприятий. 
Многие райисполкомы, и в частности 
Зырянский, Парбигскин, Бакчарский, 
не обеспечили выход на лесозаго
товки запланированного количества се
зонных рабочих. Но и работающие в ле
су колхозники используются по вине ря
да директоров предприятий крайне плохо.

В первые днн января по сравиевяго с 
декабрем темпы вывозки леса значитель
но снизились. Дело в том, что многие ру
ководители предприятий считают, что год 
только начался, что пока некуда торо
питься. Нужно повседневно наращивать 
темпы- вывозки с таким расчетом, чтобы 
выполнить задание на первый квартал.

Нужно прежде всего добиться значи
тельного улучшения использования собст
венных средств производства, широко и 
повсеместно применять передовые методы 
работы, надо расширять жилищное строи
тельство, улучшать культурно-бытовое, 
медицинское обслуживание, торговлю с 
тем, чтобы создать необходимые условия в 
каждом предприятии для закрепления 
кадров. Для успешного выполнения зада
ния первого квартала требуется быстрее 
направить в лес запланированное количе
ство сезонников, обеспечить их всем не- 
обходпмьш для нормальной работы и жиз
ни на лесоучастках и, главное, правиль
но пспользовать сезонников на работе.

Задача заключается в тон, чтобы ши
роко развернуть социалистическое сорев
нование среди всех лесозаготовителей за 
достойную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы.

Первым в прениях по докладу тов. Ас
ланова выступил начальник областного 
управления топливной промышленности 
тов. Гагариин.

Анализируя результаты года, которые 
крайне неудовлетворительны, он остано
вился на причинах отставания предприя
тий управления. В отставания предприя
тий, прежде всего, повинны руководители 
управления и леспромхозов, которые не 
сумели правильно организовать производ
ство и добиться полного использовапня 
техники. Но не в меньшей мере повинны 
в этом и райисполкомы ряда районов, ко
торые мало значепня придают деятельно
сти леспромхозов топ.тивной промышленно
сти. Облисполком мало спрашивает с пред- 
се,дателей райисполкомов за работу этих 
леспромхозов. Между тем дальнейшее раз
витие строительства в нашей области во 
многом зависит от деятельности предпрпя-

тий облтоппрома, которые обязаны не 
только заготовлять дрова, но и давать 
дедовой лес для сельскохозяйственного, 
культурно-бытового строительства в обла
сти.

Председатель Вакчарского райисполкома, 
депутат тов. Круглов остановился в своем 
выступлении на причинах плохой работы 
1)акчарсвого леспромхоза, который в 
прошлом году недодал государству 40 ты
сяч кубометров древесины. Причины преж
де всего в поверхностном руководстве 
предприятием, в низкой производственной 
и государственной дисциплине админист
рации, части среднего и младшего команд
ного персонала. Руководители часто быва
ют на участках, но от этого положение на 
них не улучшается. Производительность 
труда как  была, так и осталась низкой, 
прекрасная техника, которой располагает 
предприятие, используется плохо.

Лесозаготовители в большой претензии 
к  областному управлению рабочего снабже
ния, которое возглавляет тов. Воронин. 
Оно плохо руководит орсами, не имеет свя
зи с партийными и советскими органами 
на местах. Работники облурса засылают 
товары без учета запросов и потребностей 
лесозаготовителей. Например, на участки 
завезли большое количество женской ва
ляной обуви в то время, когда имеется 
потребность в мужской обуви.

—  В леспромхозе приняли ряд мер, —  
заканчивает свое выступление тов. Круг
лов, —  чтобы успешно выполнить план. 
Откры.ли дополнительно три мастерских 
участка. Рабочие леспромхоза и колхоз
ники, работающие на лесозаготовках, 
включились в социалистическое соревнова
ние в честь выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Свветы.

—  Имея большие возможности, —  зая
вил директор Молчановского леспромхоза, 
депутат тов. Стремоусов, —  мы не выпол
нили плана четвертого квартала. Большая 
вина за это ложится на нас, руководи
телей предприятия. Мы не сумели добить
ся полного использовапня собственных 
производственных средств из-за больших 
простоев техники, не выполнили план 
расстановки рабочей силы. 35 процентов 
рабочих не выполняет норм выработки.

Далее тов. Стремоусов указывает, что 
большая разбросанность мастерских уча
стков затрудняет руководство имй, что 
сейчас необходимо итти по пути создания 
крупных мехамзйрованных лесопунктов. 
Такой лесопункт строится в леспромхозе 
—  Золотушкинекпй, но строится очень 
долго, затягивает это строительство трест 
«Томлесжелдорстрой».

Выступающий предъявляет претензию к  
Молчановскому и Кривошеинскому райис
полкомам, которые не обеспечили своевре
менный выход сезонников на лесозаготов
ки.

С критикой работы комбината «Тоылес» 
и треста «Цулымлес» выступил председа
тель Зырянского райисполкома, депутат 
тов. Останин.

—  В Зырянском леспромхозе, —  сказал 
он. —  часто бывают и главный инженер, 
и главный механик, и управляющий тре
стом «Чулымлес» тов. Суханов, но до сих 
пор многие важные вопросы деятельности 
леспромхоза не решены, техника, особен
но новая, используется на одну треть 
своей мощности.

Тов. Останин отмечает, что трест «Чу
лымлес» является промежуточным эвеном 
между комбинатом и леспромхозом. Сам он 
.мало помогает предприятиям, а лишь дуб
лирует приказы комбината, да и то часто 
с большим опозданием. Нужна ли такая 
организация?

Далее он указывает на то, что руково
дители комбината «Томлес» не навели 
порядок в леспромхозах по использова
нию сезонников. 170 лесорубов и 169 
возчиков е лошадьми, которые прибыли в 
Зырянский леспромхоз, в течение двух 
недель не были обеспечены работой.

Затем выступил директор Пыгаквпо-Тро- 
ицкого леспромхоза тов. Иванов.

Коллектив этого предприятия в 1954 
году несколько улучшил работу. Годовой 
план вывозки древесины он выполнил на
101,8 процента. Но это достигнуто за 
счет передовых лесопунктов. Результаты 
могли бы быть гораздо лучше, если бы 
леспромхоз сумел добиться удовлетвори
тельной работы всех участков предприя
тия. Альмяковскйй, Аргат-ГОльскйй и 
Тургайский лесопункты недодали большое 
количество леса.

Тов. Иванов останавливается на меро
приятиях, которые обеспечат выполнение 
плана первого квартала и годового плана. 
В леспромхозе внедрена трелевка леса с 
кронами, четыре лесопункта с механизиро- 
ванаьшп дорогами переведены на непре
рывную рабочую неделю, на вывозку леса 
хлЫстами.

Подсчитав свои возможности на общих 
собраниях, посвященных развертыванию 
социалистического , соревнования в честь 
выборов в Верховный Совет РСФСР и ме
стные Советы, заявил тов. Иванов, 
коллектив взял обязательство перевыпол
нить план двух месяцев на I I jOOO кубо
метров.

Заведующий облздравотделом, депутат 
тов. Камчатка признал, что в деятельности 
медицинских учреждений, которые обслу
живают лесозаготовителей, много крупных 
недостатков, и рассказа.1 о мероприятиях 
по улучшению обслуживания трудящихся.

ß  настояпще время лесозаготовителей 
обслуживают 16 участковых больниц, 86 
фельдтепско-акутерекпх и медицинских 
пунктов. К обс.1уживаниго трудящихся 
лесной промышленности привлечено 14 
районных больниц и 14 районных сакитар- 
но-эпи.юмических станции. В 1955 году 
количество мест в больницах увеличится 
на 50 коек, откроется 7 медицинских 
пунктов, расширится ясельная сеть.

Дальнейшее расширение медицинской 
сети будет зависеть от внимания в этим 
вопросам руководителей леспромхозов. 
Между тем факты говорят о том, что ряд 
руководителей мало помогает в улучше
нии медицинского обСуТуживания. Темпы 
строительства Тимирязевской больницы, 
больницы Зачулымского леспромхоза и 
яслей очень низки.

В ближайшие дни в леспромхозы будут 
посланы врачи из города Томска для ока
зания практической помощи медицинским 
работникам на местах.

Тов. Камчатка указал на необходимость 
строгого соблюдения санитарных правил, 
улучшения коммунально-бытового обслужи
вания рабочих. В Парабельском, Тимиря
зевском, Ергайском, Красноярском, Бату- 
ринском, Еаргасокском леспромхозах плохо 
проведена подготовка к  зиме: непо.тностью 
оштукатурены общежития, печи не отре
монтированы. В ряде леспромхозов надо 
улучшить водоснабжение.

В своем выступлении директор Чаия- 
ского леспромхоза тов. Серебряков выска
зал ряд претензий к  комбинату. Главная 
из них —  слабое техническое руководство 
леспромхозами.

—  Мало n o c im  телеграфное распоря
жение о переходе на трелевку леса с кро
нами, —  говорит он, —  надо помочь ра* 
ботинкам предприятия организовать новое 
дело. Нам нужна помощь инженерно-тех
нических работников комбината в решении 
вопроса об освещении лесосеки при тре
левке деревьев с кронами.

Назрели и другие вопросы, который 
нужно решать с помощью специалистов 
комбината. Так, следует решить вопрос о 
сокращении и уцрощенин руководящего 
звена на мастерском участке.

Тов. Серебряков указывает, что руко
водство лесозаготовками со стороны райис
полкома попрежнему остается сезонным. 
Райисполком занимается леспромхозом 
лишь тогда, когда его обязывают привле
кать на лесозаготовки сезонников. Летом 
работниЕЕ райисао.7кома почти не бывают 
на участках. Это приводит к  тому, чтв 
они не всегда знают положение дел на ме
стах.

Затем слово предоставляется председа^ 
телго Каргасокского райисполкома тов. 
Коротких, который в своем выступления 
остановился главным образом на недооцен
ке руководителями Каргасокского леспром
хоза дела улучшения жилищно-бытовых 
условий лесозаготовителей. Он сказал, что 
на большинстве лесозаготовительных 
пунктов и мастерских участков леспромхо
за не созданы нормальные жилищно-быто
вые условия не только сезонным, но я 
кадровым рабочим. Этими вопросами плохо 
занимается и райисполком. Да и в област
ных оргапизациях мало проявляют заботы 
об улучшении жи.тпщных условий в лес
промхозе.

Неудовлетворительно обстоят дела в 
леспромхозе об.ттоппрома. Этому предприя
тию не отпускают средств для строитель
ства. Здесь нет ни клуба, ни красного 
уголка. Были в районе начальник обл
топпрома тов. Гагаркин, заместитель пред
седателя облисполкома тов. Баранов, обе
щали помочь в улзшшении жилищных и 
бытовых условий лесозаготовителей, ьо до 
сих пор здесь, например, ощущается не
достаток кроватей п постельных принад
лежностей.

Тов. Коротких указывает, что Мини
стерство лесной промышленности СССР 
должно более оперативно решать назрев
шие вопросы работы леспромхозов.

Председатель Туганского райисполкома, 
депутат тов. Киселев указал на крупные 
недостатки в руководстве сезонниками в 
Томском леспромхозе.

—  Колхозы Туганского района, —  ска
зал тов. Киселев, —  не выполнили в 
четвертом кварта.те план лесозаготовок; се
зонники, работающие на 0.мутинском ле
сопункте Томского леспромхоза, ока
зались не загруженными работой. 
Для высокопроизводительной работы се
зонных рабочих здесь не создано не
обходимых УС.10ВИЙ. Вывозка производится 
на большое расстояние, дорога проложена 
бесхозяйственно, пронзво,дительность тру
да на вывозке крайне нпзка. Это резуль
тат безответственного отношения директо
ра тов. Комарова к  использованию труда 
сезонников.

Тов. Киселев указал, что работники Мп- 
нистерства лесной промышленности, бы
вающие в леспромхозах, должны глубже 
вникать в дело.

Выступивший затем управляющий тре
стом «Обьлесо<;плав» тов. Орлов говорил о 
выполнении плана лесозаготовок, , кото
рый возложен нынче на сплавщиков. 
Дело с вывозкой леса до сих пор не нала
жено, так как выделенные сплавщикам 
тракторы н автомашины до сиХ пор на 
месте лесозаготовок не поступили и вы
возка производится только лошадьми. Ру
ководители ряда предприятий и учрежде
ний гор. Томска не выполнили решение 
облисполкома, по которому они обязаны 
были выделять авто.машииы для вывозки 
леса.

Главный инженер .Тайского леспромхоза 
тов. Кондратюк критиковал недостатки 
комбината «Томлес» и треста «Чулымлес» 
в руководстве предприятиями. Работники 
комбината и треста мало помогают специа
листам леспромхозов, особенно молодым 
специалистам, в улучшении пснользования 
техники. Они не обеспечпв.ают предприя
тия необходимыми материалами для строи
тельства дорог, поэтому строительные 
бригады часто простаивают.

Затем выступил з.тместитель Министра 
лесной промышленности СССР топ. Раев.

На сессии выступил председате.ть обл
исполкома тов. Васильев.

По обсужденным вопросам сессия обла
стного Совета приняла решения.
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Организовать откорм свиней 
в каждом колхозе

Помочь работникам свиноферм бЫстрее устранить  
недостатки в организации зимнего содерЯшния скота

По 22  поросенка от 
нашдой свиноматни
В 1954 ГОДУ я брала обязательство 

получить от Ба;кдой из б закрепленных 
за мной свиноматок по 20 поросят. По
лучила я в среднем по 22 поросенва от 
каждой свиноматБи.

Что помогло мне добиться таких ре
зультатов в работе? Прежде всего органи
зация ухода за скотом я кормление его в 
строгом соответствии с требованиями 
зоотехнической науки.

На нашей ферме находятся свиноматки 
только сибирской северной породы. Они 
отличаются высокой продуктивностью, 
большим выходом молодняка. Каждая сви
номатка дает по 2 опороса в год. Первый 
опорос на свиноферме бывает в марте, 
второй —  в августе.

Слточцый рацион свиноматки в первую 
половину супоросности состоит из 4— 5 
килограммов высококачественного клевер
ного сена, около 1 килограмма концентра
тов, 2 ки.тограммов силоса, 4 килограм
мов картофеля. Животным обязательно 
дается минеральная подкормка: толченый 
смоченный мел, кнрпнч, уголь.

На третьем месяце супоросности мы 
начинам  постепенно уменьшать дачу сви
номаткам грубых кормов, а дачу концент
ратов значительно увеличиваем. В послед
ние дни перед опоросом маток кормим
3— 4 раза в день одной мучной болтуш
кой. Воды им даем вволю. В зимнее время 
свиноматок ежедневно выпускаем на 1—
1,5 часа на прогулку. Летом они нахо
дятся на пастбищах.

В первые дни после опороса даем сви
номаткам только мучную болтушку и чи
стую воду. Постепенно прибавляем к  бол
тушке толченую картошку. Полную нор
му кормов свиноматкам начинаем давать 
только на пятый день после опороса.

Каждого поросенка сразу же после 
рождения приучаем к  определенному со
ску. Передние, наиболее молочные соски 
у  маток сосут слабые поросята, задние 
соски —  поросята более сильные.

Молоком матери поросята кормятся до 
двухмесячного возраста, к  поеданию дру
ги х  продуктов прнучаем их постепенно. 
Через пять дней после рождения поросят 
начинаем подкармливать парным коровь
им молоком, а с 7-дневного возраста —  
мучной кашицей, разведенной на молоке. 
С 15-дневного возраста даем им по 100—  
150 граммов концентратов в сутки. В ме
сячном возрасте каждый поросенок полу
чает в день по 200— 250 граммов кон
центратов, в концу второго месяца —  по 
400 граммов кондентраггов и 500 граммов 
картофеля.

В шестимесячном возрасте поросятам 
дается в день по 2.5 килограмма грубых 
кормов. 2 килограмма картофеля, 1,5 ки 
лограмма концентратов. Кормим молодняк 
4 раза в день. С первых дней жизни« по
росятам даем минеральную подкормку: 
гл1пту и древесный уголь.

Кормим свиноматок и молодняк в стро
го определенное время. Это содействует 
повышению аппетита у животных, повы
шает усвояемость кормов.

В нынешнем году я хочу снова полу
чить от каждой свиноматки не менее 22 
поросят. Думаю, что, правильно организуя 
уход за' свиноматками, скармливая им 
корма в соответствии с индивидуальными 
рационами, я смогу успешно выполнить 
эту задачу.

Н. КОНДРАЦ, 
старшая свинарка колхоза имени 
Нрупской, Нолпашевского района.

Наши требования
Плаа по развитию поголовья свиней в 

нашем колхозе значительно перевыполнен. 
На 1 октября 1954 года вместо 250 у нас 
было 443 голога свиней.

☆

Но беда в том, что продуктивность 
свиней крайне низка, а, следовательно, 
низки и доходы от свиноводства. Обгяс- 
няется это тем, что в колхозе не созданы 
нормальные условия для развития свино
водства. В прошлую зиму животные бы.ди 
размещены в примитивных, холодны.х по
мещениях. Свиноматки, а особенно поро
сята, часто заболевали от простуды. В 
результате допущен большой падеж мо
лодняка.

Не имея хороших помещений, колхоз 
вынужден был продавать поросят. А от 
продажи поросят большого дохода не по
лучишь. Доход от свинофермы составил 
всего лишь 40 тысяч рублей при плане 
84 тысячи рублей.

Пробовали мы поставить одну группу 
свиней на откорм. Но свиньям давали 
затхлую муку. Животные ее не ели.

Для поставленных на откорм свиней не 
было сделано никакого укрытия.

От такой организации «откорма» 
свиньи не прибыли в весе. Общий вес 
сданных государству 74 свиней составил 
всего 33 центнера. В основном были сда
ны подсвинки в возрасте 6— 7 месяцев. 
А если бы их хорошо содержать и поста
вить на откорм в 10— 11-месячном воз
расте, то каждая свинья весила бы не 
менее 80 килограммов. От этого была бы 
польза и государству и колхозу. Но прав
ление нашего колхом не заботится о по- 
вышеннв продуктивности свинофермы.

Плохо содержатся свиньи и сейчас. 
Нового свинарника не построено, а ста
рые помещения на зиму так и остались 
неотремонтированными. Ни в одном сви
нарнике не застеклены окна. Всюду 
сквозняки. Затыкаем окна соломой, но 
проку от этого мало. В одном свинарнике 
вообще опасно содержать свиней: того и 
гляди обвалится потолок.

На ферме никогда не бывает запаса 
корма. Нередко корм подвозят на ферму 
только к  о^еду, а до этого времени свиньи 
остаются некормленными.

Борна к  скармливанию приготовлять, 
можно сказать, негде. Воду греть прихо
дится в чанах на открытой площадке. 
Турнепс, картофель запариваем в чане, 
установленном в очень низком и малень
ком помещении, где невозможно пробыть 
и полчаса, не рискуя задохнуться от ды
ма Е пара. Установленный под открытым 
небом на берегу реки, в 100 метрах от 
свинарника, кормозапарник не работает.

Учет труда свинарок не организован, 
свиньи за свинарками не закреплены. 
Ухаживаем мы за ними сообща.

Все эти вопиющие недостатки можно 
бы.ю давно устранить, но заведующий 
фермой тов. Ш ага.ч^ беззаботно относит
ся к  делу. На фер*Р за последнее время 
он бывает редко, наши требованпя п за
мечания пропускает мимо ушей. Члены 
правления колх(юа на ферму приходят 
только за тем, чтобы взять купленных 
поросят. А председатель колхоза тов. Ба
харев за лето я зиму на ферме пи разу 
не побывал.

Нет никакой помощп п от специалистов 
МТС. Дравда, приезжал в нам один раз 
главный зоотехник Пышкинской МТС 
тов. Бреднев, были ветеринарные врачи 
тт. Лидман и Давыдович'. Но они походи
ли по свинарникам, повозмущалиеь и 
уехали, а положение на ферме осталось 
прежним.

Мы требуем создать нормальные усло
вия для работы. Мы хотим, чтобы госу
дарство и колхоз получали с нашей фер
мы большое количество высококачествен
ной свинины. И работать мы можем так 
же, ка к  работают передовые свинарки 
области и страны.

Мы хотим знать о новых методах орга
низации труда на свинофермах, об опыте 
передовиков животноводства. Но никто 
нам об этом не рассказывает. Ежегодно 
много в колхозе говорят об зоотехнической 
учебе, а эоокурсы так в не работают.

Тов. Шагалов побывал в Москве на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке. Прошло уже 3 месяца, ка к  он возвра
тился оттуда. Но ни нам, яп другим кол
хозникам о виденном на выставке он ни
чего не рассказал. На нашу просьбу рас
сказать об опыте свинарок —  учаегян- 
ков выставки он ответил: «Поезжайте са
ми, да и  посмотрите».

Это —  издевательский ответ. Тов. Ш а
галов не желает внедрять в практику ра
боты опыт передовиков. Непонятно, по
чему его до сих пор держат на должно
сти заведующего свинофермой?

Мы не можем терпеть дальше такого 
положения. Надо, чтобы руководителя 
района и Пышкинской МТС занялись на
ведением порядка на свиноферме. Надо 
выяснить, почему правление колхоза так 
беззаботно относится к  развитию этой 
важнейшей отрасли живо-тноводства.

А. И. НОТОВА. Ф. А. БОГДАНОВА.
М. В. ПОПОВА. свинарки колхоза 
«Северная тайга», Пышкино-Тро- 
ицкого района.

Тов. Алин все 
обещает...

Свинарка колхоза имени Ворошилова, 
Зырянского района, Э. Крауклис работает 
на ферме четвертый год. За ней закрепле
но 26 свиноматок, 7 из них в 1953 году 
дали приплод по 26— 30 поросят каждая. 
В среднем за прошлый год т. Крауклис 
получила по 17,4 поросенка на свинцмат- 
ку.

—  в  1955 году я решила вырас1»ть 
по 20 поросят от каждой свиноматки, —  
говорит тов. Крауклис. —  Придется по
работать ка к  следует. Особенно много хло
пот, когда начнется опорос свиноматок. 
Тут особенно нужен глаз да глаз, чтобы 
во-время принять поросенка, обиходить 
его и  сохранить.

Обычно молодняк у  тов. Крауклис ра
стет здоровым п крепким. Она поросят 
подкармливает овсяным киселем, кашей, 
жареным овсяным зерном. Они вдоволь 
получают минеральной подкормки. Свино
матки у  тов. Крауклис выглядят тоже хо
рошо. Но свинарка недовольна результа
тами своего труда.

—  Мы располагаем, —  говорит она,—-  
всеми возможностями, чтобы получать 
больше свиного мяса, сделать свиноферму 
высокодоходной. Но для работы нам не 
созданы необходимые условия.

Тов. Крауклис права. Действительно, 
па ферме очень много беспорядков. Здесь 
не хватает корыт для ксрисжкп свинги, 
не хватает ведер, кадушек и другого ин
вентаря. Даже фонарей нет, чтобы осве
тить свинарник во время вечерней или 
утрёнкей кормежки.

Корма на ферму подвозятся несвоевре
менно. Клетки в свинарнике не оборудо
ваны.

Заведующий фермой тов. Алин только 
числится на этой должности, а работой 
фермы совсем не руководит. Простое де
ло —  привезти солому для подстилки, но 
он и этого делать iie хочет, а помещение 
холодное, животные мерзнут, простывают, 
теряют упитанность.

Правление колхоза не требует с Алина 
ответственности за работу фермы. Алпн 
привык много обепщть. Несколько раз он 
говорил, что подвезет солому, оборудует
к.тетки для свиноматок, но ничего не де
лает.

Такое положение дальше нетерпимо. 
Необходимо принять меры, чтобы создать 
работникам свинофермы нормальные усло
вия для работы.

Н. СТЕПИЧЕВ.
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ТРИБУНА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Как я надоила 2.898 килограммов молока 
за год от каждой коровы

Дояркой я работаю восьмой год. Работу 
свою люблю, накопила немалый практи
ческий опыт, что помогает мне добивать
ся из года в год высоких надоев молока. 
В 1953 году, например, я надоила по 
2.080 литров молока от каждой из 12 за
крепленных ва мной коров. В 1954 году 
результат этот значительно улучшила. 
Л надоила по 2.898 литров от каждой из 
12 коров.

Бак я добилась этого?
Начну рассказ с того, ка к  мы органи

зуем кормление животных, ибо от этого 
эависит успех борьбы за высокие надои 
молока. Большую роль в этом играют ин
дивидуальные рационы. У  нас установи
лось правило при составлении рационов 
обязательно учитывать вес каждой коро
вы. ее упитанность, состояние, продук
тивность. Стельной корове прибавляем 
нул'.ное количество кормов на питание 
1гл''Яа, а новотельной —  на раздой. Ра
ционы кормления пересматриваем каждый 
месяц и, если яуз|:но, делаем в них соот
ветствующие поправки.

Все молочное стадо на нашей ферме 
рйзбято на несколько групп Высокопро
дуктивные животные отделены в одну 
группу, низкопородные и низкопродуктив
ные— в другую. Всходя из этого, а опре- 
деляез! для каждой коровы дневные нор
мы дачи кормов.

В летнее время воров пасем не менее 
12 часов в сутки. Остальное время они 
содержатся в загонах. Здесь их допм и 
подкармливаем концентратами и  свежей 
травой.

Но, чтобы добиться высокой продуктив
ности коров, надо, прежде всего, уметь 
получать высокие надои в зимний период. 
К этому мы и стремимся. В зимнее время 
стараемся давать скоту разнообразный 
корм с таким расчетом, чтобы зимнее 
кормление скота по питательности похо
дило на летнее. Нь1нче у нас маловато 
сена, даем его всего по 6 килограммов на 
корову в сутки. Кроме этого, корове в 
день скармливаем 6 килограммов соломы, 
3 килограмма комбикорма, 20 килограм
мов турнепса, 3 килограмма картофеля, 
2 килограмма отрубей. Сено и солому из
мельчаем и запариваем. Остывшую массу 
подсаливаем и сдабриваем отрубями.

Коровы в течение всего стойлового пе
риода получают также силос и мцнераль- 
нуго подкормку —  мел, соль. На силос у 
нас идут подсолнечник, к.тевер, мякина, 
солома, отходы овощных культур.

Коров зимой поим часто п только по
догретой водой. Каждый день чистим ж и 
вотных и, если позволяет погода, то вы
пускаем на прогулку.

Большое внимание уделяю подготовке 
коров к отелу. По графику я всегда знаю, 
когда, какая корова отелится.

Особой заботы требуют стельные коро
вы. Слежу за тем, чтобы стельная корова 
получала необходимое количество пита
тельных веществ, сохраняю ее от различ
ного рода ушибов, травматических по
вреждений. Ежедневно вывожу коров на 
прогулку, регулярно меняю у  них под
стилку.

Запускать стельных коров начинаю

дией за 60— 63 до отела. Сочные корма 
при этом из рациона животных исключа
ются. За 2,5 месяца до отела часть ко
ров перевожу с четырехкратной дойки 
на трехкратную, а через 7—  10 дней— на 
двукратную. Постепенно исключаю из 
рациона и концентрированные корма. 
Кормлю коров только сеном. Через неделю 
после запуска снова начинаю давать им 
понемногу сочные корма и концентраты. 
В сухостойный период рацион животных 
тоже разнообразен и питателен. Стараюсь, 
чтобы сухостойные коровы не теряли 
упитанности.

В борьбе за повышение надоев молока 
важно сбблгодать определенные часы дой
ки. Я обычно дою коров 4 раза в сутки. 
В зимний период первая дойка у  нас на
чинается в 4 часа и заканчивается в 6 
часов у'^ра, второй раз доим в 10 часов 
утра, третий —  в 2 часа дня, четвертый 
—  с '8 часов 30 минут вечера.

Перед дойкой вымя коровы мою теплой 
водой и протираю чистЫм по.тотеицем. 
Ежедневно делаю двукратный массаж вы
мени. Массаж делаю в два приема —  
подготовительный и  заключительный. 
Первый делаю до начала дойки, а второй 
.—  после ее. Массаж способствует полной 
отдаче молока коровой.

Резервы увеличения продуктивности 
коров далеко пе исчерпаны. Приложу все 
силы к  тому, чтобы в этом году добиться 
еще более высокого надоя молока.

А. ВОСТРИКОВА, 
доярка совхоза Томского госрыбтреста.

Письма в редакцию
Работа сезонников 

не организована
Я работаю электромехаником на стан

ции ПЭС-12-200 на Каштаковском лесо
заготовительном пункте Зырянского лес
промхоза. С наступлением осенне-зимних 
лесозаготовок меня, ка к  я в прошлом году, 
направили на работу на мастерский уча
сток Шаролы. Здесь я с помощником дол
жен обеспечить заготовку и раскряжевку 
древесины д.тя вывозки на лошадях сезон
никами.

Прибыв на Шаролы, мы начали гото
виться к  работе. Опробовали станцию, ко
торая только что была капитально отре
монтирована в центральных мастерских 
г. Асино. Оказалось, что она настолько 
плохо отремонтирована, что при первой 
же пуске одна деталь за другой стала вы
ходить из строя. Но паи все-таки удалось 
пустить станцию в ход.

На участок стали прибывать сезонные 
рабочие, гужевой транспорт. Руководители 
лесопункта должны были обеспечить чет
кую работу прибывших сезонников. Одна
ко этого не случилось. И в то время, ког
да станция стала хорошо работать, другие 
лесозаготовительные работы не были раз
вернуты. Нами уже свалено окбло тысячи 
кубометров леса, а обрубка сучьев произ
ведена не более чем с десятой части заго
товленного леса. Вся остальная древесина 
лежит у  пня. Есть опасения, что она мо
жет остаться под снегом.

Создавшийся разрыв между повалом и 
обрубкой сучьев сдерживает как нашу ра
боту, так и работу гужевого транспорта 
колхозов. В настоящее время только по 
этой причине простаивают десятки кол
хозных лошадей.

Эти факты говорят о том. что для нор
мальной работы сезонников на мастерском 
участке Шаролы не создано условий. Ру
ководители леспромхоза всю работу этого 
участка отдали на откуп мастеру тов. Пе
терсону. Прошло уже более месяца с тех 
пор, как мы приступили к  работе, но из 
руководителей предприятия у нас еще 
никто не побывал. Их не интересует ни 
работа сезонников, ни их бытовые усло
вия.

После работы хочется почитать газеты, 
послушать радио, но мы лишены этой воз
можности. Шашек, домино, музыкальных 
инструментов у нас нет. Ни партийная, ни 
профсоюзная организации не интересуются 
вопросами социалистического соревнования 
среди рабочих.

Надо немедленно устранить эти недо
статки, оперативно руководить работой 
сезонников и добиться, чтобы участок вы
полнял поставленные перед ним задачи.

Н. ДУТОВ,
электромеханик мастерского участка 

Шаролы Зырянского леспромхоза.

НАЧАЛИСЬ СОРЕВНОВАНИЯ —  

СИЛЬНЕЙШИХ ЛЫШНИИОВ СИБИРИ

Н уж н а  ли такая ш кола?
В деревне Усть-Чулым, Молчановского 

. ..йона, имеется начальная школа. Во 
всех 4 классах школы занимается 10 уче
ников: в перво.ч классе— 1 ученик, во 
втором— 4, в третьем— 3, в четвертом —
2. Два ученика четвертого класса —  со- 
вершеннолетиав и учатся в этом классе 
по третьему году. Их следовало бы пере
вести в вечернюю школу.

в  полутора километрах от 5'сть-Чулыиа 
находится Луговекзя начальная школа. В 
школе око.™ 45 учащихся, 2 учителя. 
РоОята занимаются в различных кружрах, 
живут в дружном епломенно.4 коллективе.

Нечему бы не объединить Усть-Чульм- 
сиую школу с .1УГОВСКОЙ, перевести 8 
учащихся из Усть-Чулыма в Луговскую 
школу? Это создало бы учащимся более 
благоприятную обстановку для занятий и 
8яек.тассной работы и нзбави.то бы госу
дарство от липших расходов.

И. СМИРНЫХ, 
колхозник.

Н уж е н  м агазин по торговле  
радиодеталями

Полгода тому назад на научно-техниче- 
сксн конференции в г. Томске, посвящен
ной Дню радио, было принято обращение 
к  торгующим организациям города об 
улучшении торговли радиодеталями.

После этого в магазине «Росхозторга» 
(бывший магазин «Главэлектросбыт») 
ассортимент радиодеталей несколько уве- 
личи.тся, но настолько мело,, что далеко 
не yдoвлeíвooяeт запросы радиолюбите
лей.

В настоящее время начал регулярно 
работать томский телецентр, поэтому 
вполне естественно, что появи.тось много 
любителей, мечтающих построить свой 
телевизор. Но, к  сожалению, эти мечты 
остаются мечтами, так ка к  за необходи
мыми деталями нужно ехать в г. Новоси
бирск.

Настало время, когда в г. Томске на
зрела потребность в открытии специаль
ного магазина для продажи радиодеталей 
и радпоаппаратуры.

В. КАУФМАН,
председатель совета радиоклуба ДОСААФ.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Меры приняты
В 1М 3 нашей газеты в «Коротких сиг

налах» указывалось, что остановка 
«Предвокзальная» на трамвайной линии 
в г. Томске не благоустроена.

Как сообщил редакции заведующий гор- 
комхозом тов. Гулин, в 1955 году решено 
благоустроить все трамвайные остановки 
г. Томска, в том числе и  остановку 
«Предвокзальнуго».

В той же заметке сообщалось, что на
саждения, сделанные рабочими завода 
«Сибэлектромотор» в районе станции 
Томск-1, во время прокладки водопровода 
уничтожены.

По сообщению управляющего трестом 
«Горзеленхоз» тов. Родина, виновным в 
уничтожении саженцев производителям 
работ Лебедеву и Курилову предъявлен в 
судебном порядке иск жа 2.470 рублей.

Вчера на лыжной 
базе спортивного об
щества «Спартак» у 
пбселка Степановка 
начались зональные 
соревнования 1955 
года по лыжному 
спорту на первен
ство РСФСР по си
бирской зоне. В со
ревнованиях прини
мают участие коман
ды сильнейших 
лыжников Алтайско
го края. Кемеров
ской, Курганской, Новосибирской, 
Омской, Томской и Тюменской об
ластей, городов Ново(жбирсва н 
Омска.

В программе соревнований *— 
эстафетные гонки 4 X 1 0  километ
ров для мужчин и 3 X 5  километров 
для женщин, гонки ва днетаяцин 
18 и 30 километров для мужчин, 
на дистанции 5 и 10 километров 
для женщин, слалом, прыжки на 
лыжах с трамплина и соревнования 
мужчин но двоеборью (гонки на 
дистанцию 18 километров и прыж
ки  с трамплина).

Перед началом соревнований со
стоялся парад участников.

Наступает торжественная мину
та —  подъем флага. Этот акт пору
чено совершить участникам коман
ды гор. йовосвбирска —  победи
тельницы зональных соревнований 
1953 года —  мастеру спорта СССР 
Александру Хроыцову и Брониславе 
Бичь.

Под звуки Гимна (Советского 
Союза поднимбЛ’ся флаг соревнова
ний.

Стрелка приближается к  двенад
цати. На старт выходят участники 
эстафетных гонок 3 X 5  километров 
для женщин и 4 X 1 0  километров 
для мужчин. Ровно в 12 часов 
дается старт. Соревнования силь
нейших лыжников-спортсменов Си
бири начались.

V
В результате упорной борьбы в 

эстафетных гонках 3 X 5  километ
ров д.тя женошн первое место заня
ла команда лыжниц Кемеровской 
области. Ее результат— 1 час 08 
минут 0,3 секунды. На второе ме
сто вышла команда Томской обла
сти с результатом —  1 час 08  ми
нут 27 секунд, и на третье —  
команда гор, Новосибирска —

1 час 10 минут 15 секунд. По
следующие места заняли команды 
Курганской области, города Омска, 
Тюменской области. Алтайского 
края. Новосибирской в Омской об
ластей.

Лучший личный результат на 
этапах показала спортсменка Том
ской области Л. Еошкарова, фини
шировавшая на третьем, заключи
тельном этапе со временем 22 ми
нуты 0,9 секунды. Лучшее. время 
на этапах также показали томичка 
В. Мировская —  22 минуты 28 се
кунд и спортсменка Кемеровской 
области ЛнсиенБо —  22 минуты 
33 секунды.

В эстафетных гонках 4 X 1 0  ки 
лометров для мужчин победу одер
жала команда Томской области с 
результатом —  2 часа 28 минут 
0,1 секунды. На втором месте —  
команда Кемеровской области (2  ча
са 29 минут- 37 секунд) и на тре
тьем —  команда Курганской об
ласти (2  часа 33 минуты 24 се
кунды). Последующие места заня
ли команды гор. Новосибирска, Ал
тайского края. гор. Омска, Новоси
бирской, Омской и Тюменской об
ластей.

Лучшие личные результаты на 
этапах у  мужчин показали участ
ники  команды Томской области 
тт. В. Толмачев (36  минут на иос- 
леднем эгапе), П. Шабанов (36 ми
нут 38 секунд) и В. Иванов 
(36  минут 41 секунда).

Сегодня состоятся гонки на ди
станцию 18 километров для участ
ников лично-командного первенства 
мужчин и для двоеборцев и на дис
танцию б километров для женщин.

V
На енттке: учасяпикя соревно

ваний на диегтанции.
Фото Ф. Хитриневича.

s g  НОВАЯ ПОСТАНОВКА ТЕАТРА КУКОЛ
Во всех статьях и  рецензиях (оговорим

ся сразу, очень немногочисленных), посвя
щенных Томскому областному театру к у 
кол, упоминалось о том, что работал он в 
тяжелых условиях, артисты не имели да
же постоянного места для репетиций.

Теперь условия эти изменились. 
Театр получил хорошее помещение. 
Артисты и зрители по справедливости оце
нили преимущество специально оборудо
ванной сцены, вместите.1 ьного зала.

На новой сцене творческий коллектив 
показал постановку двуактной пьесы 
Н. Гернет «Волшебная лампа Алладпна».

Пьеса эта —  одно из наиболее попу
лярных произведений в репертуаре 
театров кукол нашей страны. Кто с 
детства не знает и  не любит чудес
ную восточную сказку о смелом и 
честном сыне портного Хасана Ал- 
ладине, прекрасной дочери султана 
Будур п волшебной лаМпе! В инсцениров
ке Гернет сказка сохранила свою поэтич
ность, она радует зрителей необычайными 
волшебными превращениями и достовер
ностью образа Алладнна, юноши из наро
да, полного жизни и задора, решительного 
в мыслях и дел1х.

Постановка этой пьесы потребовала от 
коллектива большого напряжения спл. 
Можно сказать, что решение массовых 
сцен, некоторых образов, художественное 
оформление находятся на болеВ высоком 
уровне, чем в ряде предыдущих спектак
лей.

Большинство из тех, кто сидит в зри
тельном зале, очень смутно представляет 
себе трудности искусства театра кукол. А 
они очень велики на всех этапах подго
товки спектакля. Первый этап работы в 
театре такой жо, как и В драматическом. 
Главное на этом этапе —  разобраться в 
тексте пьесы, определить ее главную 
мысль, характеристики образов и т. д. 
Слово есть основное, ведущее средство 
воздействия на зрителя в драматическом 
театре, а в театре кукол оно играет роль 
еще более важную. Ведь зритель только 
слышит артиста, а видит он куклу, выра
зительность которой, по сравнению с ар
тистом, во многих случаях ограничена. 
Спектакль показывает, что артисты теат
ра кукол еще недостаточно заботятся о 
выразительности слова. Более того они 
не нашли общего стиля речи. Слушая 
султана и принцессу Будур трудно себе 
представить, что это отец и дочь. Речь 
султана (артйст И. А. Батурин) окраше
на бытовыми интонациями русской на
родной сказки. В репликах Будур (арти
стка Т. А. Шрейбер) слышатся интона
ции, подсказанные восточной сказкой, 
гораздо более уместные в этом спектакле.

Куклы, которым предстоит стать героя
ми пьесы, мало отличаются от обычных. В 
беспомощных руках людей, не овладевших 
техникой кукловождения, они не вырази
тельны. Но в руках опытного, способного 
артиста кукла «оживает». Большинство 
артпетов Томского театра кукол еще срав
нительно недавно работает в этой области 
искусства и техникой вождения кукол 
владеет плохо.

Многое из того, что артисты нашли, или 
как говэрят в театре, «нажили», во время 
репетиций за столом, не находит воплоще
ния во время репетиций на сцене с к у к 
лой. Озабоченные яисто техническими за
дачами, артисты прибегают к  одним и 
тем £0  привычным приемам, краскам, ри

суют образ односторонне, схематично. Так, 
визирь в постановке театра— это не столь
ко персонаж из «Волшебной лампы Алда- 
дина», сколько «злодей вообще». Он пере
кочевал сюда из прежних спектаклей. Ар
тист привычно выделяет на протяжении 
спектакля жадность и жестокость впзиря, 
оставляя в тени свойственные этому 
персонажу хитрость и трусость, льсти
вость и многое другое. Представление зри
телей о визире, полученное в начале спек
такля. ничем не обогащается в дальней
шем. Такая односторонность’ и статич
ность образа свойственна в этом спектакле 
и султану (в роли его тоже занят 
И. А. Батурин). Султана так и хочет
ся назвать царем: он хорошо зна
ком посетителям театра по спектаклям 
русских народных сказок. Артист не ин
дивидуализирует образ с помощью интона
ции и жестов.

И. А. Батурин занят сразу в четырех 
ролях. Естественно, от этого проигрывает 
каждая и спектакль в целом.

Есть в спектакле и творческие удачи. 
Их принесло соединение глубокой разра
ботки характеров, богатства интонации, 
уверенного владения техникой. Роль ма
тери Алладнна (артистка 3. А. Елецкая) 
невелика, но зрители многое узнают об 
этой простой душевной женщине, о ее 
нелегкой трудовой жизни, материнской 
самоотверженности. Вызывают уважение 
ее мудрость, сознание морального превос
ходства простых людей над никчемными 
правите.тями —  султаном и визирем...

Зрители* запомнили образ юной, горячо 
и  нежно любящей Будур (артистка Т. А. 
Шрейбер). Привлекателен в спектакле Ал- 
ладин, роль которого исполняет также ар
тистка 3. А. Елецкая. Он смел, решите
лен, добр. Это уже немало, но не все, что 
можно и нужно рассказать об этом юноше 
зрителям. В начале пьесы это —  озорной 
мальчишка. Ненависть к визирю, любовь 
к  Будур преображают его. Алдадпн стано
вится старше. Недостаточно оттенено в 
постановке его Духовное возмужание. Пол
нее следовало бы раскрыть сыновнюю 
нежность Алладнна, свойственное ему 
чувство юмора. Хотелось бы, чтобы Алла- 
дин говорил просто, от души а не декла
мировал, как, например, в третьей кар
тине.

Постепенно овладевают мастерством и 
артисты, сравнительно недавно работаю
щие в театре. Об этом свидетельствует ис
полнение роли гадателя артистом Матусе- 
ввчем.

Радует в новом спектакле художествен
ное оформление (В. С. Солодов и А. К. 
ГильШтейн). Уже декорация первой кар
тины: ярко голу'бое небо, на фоне кото
рого выделяются причудливые контуры 
построек,— вводит о мир восточноГ! сказки. 
Удачно сделаны куклы. Отличается разно
образием музыкальное оформ.тение (С. А. 
Королев, А. И. Савченко).

Режиссер С. А. Федорович умело объе- 
диппл сценическое действие, художествен
ное и музыкальное оформление для созда
ния единого целого.

Есть все основания полагать, что кол
лектив театра, уже завоевавший призна
тельность детворы, в дальнейшем пре
одолеет недостатки в своей творческой ра
боте и порадует зрителей значительными 
интересными спектаклями.

С. САПОЖНИКОВА.
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Р а зв и ти е  с е л ь с ко го  хозяйства С ловакии
ПРАГА, 11 января. (ТАСС). Крестьян

ство Словакпн успешно решает поставлен
ную правительством и коммунистической 
партией ,Чехословакии задачу в ближай
шие 2— 3 года значительно поднять уро
вень земледелия н тем самым создать ус
ловия для неуклонного роста благосостоя
ния трудящихся. Члены единых земле
дельческих кооперативов и крестьяне- 
единоличники решили поднять в этом го- 
ДУ_̂  урожайность пшеницы в среднем на 
3,5 центнера с гектара, кукурузы  —  на 
4,9 центнера, сахарной свеклы —  на 
30 центнеров. Посевная площадь будет 
расширена на 46 тысяч гектаров.

Для выполнения поставленной задачи 
уже проделана большая работа. Зяблевая 
вспашка проведена на площади, превы
шающей GOO тысяч ‘ гектаров, мпнераль-

ных удобрений заготовлено на 35 про
центов больше, чем в прошлом году. На 
работу в сельское хозяйство направляет
ся 20 тысяч юношей и девушек, не счи-, 
тая сотен трактористов, комбайнеров, ме
хаников, агрономов и зоотехников.

За прошлый гол машинно-тракторные 
станции получили 1.363 новых тракто
ра (в пересчете на 15-снльные). В ны
нешнем году сельское хозяйство Словакии 
П0Д Г 1ИТ свыше полутора тысяч тракто
ров, 450 зерновых и 76 свеклоуборочных 
комбайнов и много других сельскохозяй
ственных машин. Это позволит машинно- 
тракторным станциям обработать для ко
оперативов и крестьян-едпнолйчников 
ЦЬчти на полмпллпона условных гектаров 
больше, чем в истекшем году.

Подъем животноводства в Питав
ПЕКИН, 11 янвася. (Т.1СС). Агентство 

Синьхуа сообщает о быстром росте пого
ловья скота в главном животноводческом 
районе Китая — автономном районе Внут
ренняя Монголия. Сейчас оно составляет 
почти 20 миллионов голов —  на 13 про

центов больше, чем в 1953 году, и в 2,4 
раза больше, чем в 1949 году.

Только з<а истекпшй год из Внутренней 
Монголии в другие районы страны от
правлено 300 тысяч голов крупного II 
мелкого рогатого скота н  лошадей.

Производство пенициллина в Болгарии
СОФИЯ, 12 января. (ТАСС). Четыре 

месяца назад в Болгарии вступил в экс- 
плоатацию пенициллиновый завод, пост
роенный при помощи С-оветского Союза. 
За этот короткой срок коллектив завода

успешно освоил производство высокока
чественного пенициллина. Если раньше 
пенициллин ввозился в Болгарию из-за 
границы, то теперь он стал предметом 
экспорта.

Сообщение Секретариата Всемирного 
Совета Мира

ВЕНА, 12 января. (ТАСС). Как сооб
щает Секретариат Всемирного Совета Ми
ра, 16 января в Токио открывается кон
гресс за запрещение атомного и водород
ного оружия. Конгресс, в частности, об
судит предложение о созыве 6 августа в 
Хироепме международного слета протеста 
против атомного и водородного оружия.

В связи е созывом конгресса Секрета
риат Всемирного Ск)вета Мира передал для 
опубликования в печати заявление члена 
исполнительного комитета Японского со
вета мира Такаси Танеморо.

В заявлении, в частности, указывает
ся, что на 20 декабря в Японии было со
брано 29 миллионов подписад!: за запре
щение атомного и водородного оружия.

Японский народ, подчеркивается в за
явлении. в самых различных формах вы
разил свой протест против испытаний 
атомного и водородного оружия. 11 этому 
протесту прпсоедннплиеь политические 
партии, профсоюзы, религиозные объеди
нения. организации юристов, ученых, пи 
сателей, женщин, молодежи и т. д.

Обе палаты парламента, 46 префектур, 
более 250 общинных советов городов и 
деревень также приняли решения, требу
ющие запрещения атомного оружия.

В этом движении приняли участие все 
слоя населения. Национальный совет по 
сбору подписей против атомного и водо
родного оружия был образован из пред
ставителей самых различных социальных 
кругов. В его состав, в частности, вошлп: 
бывший премьер-министр Катаяма, лау
реат Нобелевской премии Юкзва и другие.

Комитеты по сбору подписей были соз
даны в префектурах н городах, в них 
участвовали губернаторы, бургомистры, 
члены органов местного самоуправления, 
представители профсоюзов, женских, мо
лодежных и других организаций.

Несмотря на то, что движение протеста 
приняло в Японии действительно нацио
нальный характер, атомные бомбы не 
только не были запрещены, но, напротив, 
совет северо-атлантического союза решил 
применить пх в случае войны. Мы убеж
дены, что общественное мнение мира 
добьется запрещения атомного и водород
ного оружия, если оно будет действовать 
сплоченно п едино. Конгресс за запреще
ние атомного и водородного оружия даст 
японскому народу возможность усилить 
его действия, направленные на достиже
ние этой цели, пишет в заключение Та
неморо.

Заявление японского премьер-министра Хатояма
ШАНХАЙ, 11 января. (ТАСС). Как со

общает корреспондент японского агентства 
Киодо Цусин, премьер-министр Японии 
Ициро Хатояма заявил сегодня, что Япо
нии следует взять на себя инициативу п 
предложить Советскому Союзу и Китай
ской Народной Республике нормализовать

именноих отношения с Японией, 
прекратить состояние войны.

Он полагает, что такая возможность 
представится до проведения всеобщих вы
боров, намечаемых на конец будущего ме
сяца ЕЛИ на начало марта.

На съезде Национального объединенного 
фронта Вьетнама

ПЕКИН, 12 января. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщение вьет
намского информационного агентства, пе
редает, что на специальном заседании на
ционального съезда Национального объ
единенного фронта Вьетнама в Ханое бы
ла принята резолюция протеста против 
нарушения Соединенными Штатами Же
невского соглашения.

В резолюции также содержится требо
вание, чтобы власти Южного Вьетнама 
немедленно прекратили преследование 
участников освободительной войны, пре
доставили демократические свободы насе
лению Южного Вьетнама и освободили 
сторонников мира, которые все еще нахо
дятся в заключении.

Против агрессивных действий США 
в отношении ПНР

Требования общественности Индии
ПЕКИН, 13 января. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Синьхуа из 
Дели, Всеиндийский совет мира приня.т 
решение провести 6 февраля день под 
лозунгом «Уйдите с Тайваня!».

Всеиндийский совет мира призвал все 
организации, выступающие за мир, про
вести в этот день митинги и демонстра
ции под знаком требований вывода аме
риканских вооруженных сил е о. Тайва-

ня и из Тайваньского пролива, а также 
пТгедоставления Китайской Народной Рес
публике ее законного места в Организа
ции Объединенных Нации.

Председатель Всеиндийского совета ми
ра д-р Сайфуддин Кнтчлу заявил, что 
«американские вооруженные силы долж
ны уйти с Тайваня, чтобы возвратить его 
Китаю, неотъемлемой частью которого 
этот остров является».

С е кр е тн ы е  д о кум е н ты  к  а м е р и ка н о -ч а н ка й ш и с тс ко м у  
д о го в о р у

ПЕКИН, 12 января. (ТАСС). Агентство 
Саньхуа передает:

Согласно сообщениям тайваньской пе
чати, на состоявшемся недавно закрытом 
заседании «комиссии по иностранным 
делам» чзнкайшистского «законодательно
го юаня» были «разъяснены» секретные 
документы, приложенные к  анерпкано- 
чанкайшистсвому договору.

Японская газета «Сангио кейдзай сим- 
бун» сообщила, что эти секретные доку
менты включают заверения государствен
ного секретаря США Даллеса, в том, что 
Соединенные Ш таты не будут препятег- 
йовать Чан К а й -ти  в нападения на кон
тинентальный Китай и что американские 
войска оккупируют территорию, «захва
ченную» Чан Кай-ши в континентальном 
Китае.

Репрессии против демократической печати 
в Италии

РИМ, 13 января. (ТАСС). Газета «Упи- 
та» сообщает, что 11 января военный 
трибунал города Болонья приговорил в 
И  меездам тюремного заключения редак- 
Т1,ра коммунистического журнала «Ла 
лотта» Джузеппе Брини и сотрудника 
журнала Ремиджо Барбьери по обвинению 
в «оскорблении вооруженных сил».

Предлогом для подобного обвинения 
этих деятелей демократической печати 
послужили некоторые статьи, опублико
ванные на страницах журнала, в кото
рых осуждался произвол полиции прн 
конфискации помещений, принадлежащих 
демократическим организациям.

«Уыита» призывает членов парламента 
выступить в защиту свободы печати.

Отклонить парижские соглашения!
Требования населения Западной Германии

БЕРЛИН, 12 января. (ТАСС). Движе
ние протеста немецкого народа против 
возрождения германского милитаризма 
усиливается с каждым днем. На митин
гах и собраниях, в письмах и резолюци
ях, направляемых представителями раз
личных слоев населения в адрес депута
тов бундестага, , выражается требование 
отклонить парижские соглашения о реми
литаризации Западной Германии.

Недавно в Бремерхафене состоялся ми
тинг, на котором рабочие —  социал-демо
краты, коммунисты и беспартийные —  
осудили политику ремилитаризации За
падной Германии. В резолюции, принятой 
на митинге, содержится призыв к  депут.а- 
таи боннского бундестага отклонить па
рижские соглашения.

В связи с предстоящими профсоюзными 
конференциями в Баварии, Гессене, Баден- 
Вюртемберге, Северном Рейне-Вестфзлип 
проходят собрания членов профсоюзов, 
которые дают наказы своим делегатам 
выступить против парижских соглаше
ний. Участники конференции местной ор
ганизации профсоюза металлистов Нюрн
берга высказались против ратификации 
парижских соглашении. С осуждением по
литики ремилитаризации Западной Герма
нии выступили также участники конфе

ренции местной организации профсбюза 
пищевии иримышлениисти в Кельне.

Недавно во Франкфурте-на-Маине со
стоялась общегерманская конференция ра-; 
ббчих, в которой приняли участие пред
ставители Западной Германии и Герман
ской Демократической Веспуилики. Вы
ступавшие на конференции подчеркивали 
неооходшюсть положить конец политике 
вооружения Западной Германии и указы
вали на необходимость добиться мирного 
воссоединения Германии. На конференции 
была принята резолюция, призывающая 
депутатов бундестага отклонить ратифи
кацию парижских военных соглашении.

Как сообщает агентство ЛДН, западно- 
германский комитет Национального фрон
та демократической Гер.чании призвал на
селение Западной Германии к  укренлению 
единства в борьбе против парижских со
глашений, за мирное разрешение герман
ского вопроса.

■ Немецкий народ, говорится в воззвании, 
не желает иарижских соглашений. Он 
требует переговоров между Западной и 
Восточной Германией.

Президиум западногерманского комите
та борцов за мир в обращении к  населе
нию Западной Германии призывает его 
активизировать борьбу против парижских 
соглашений.

Р е ш е н и е  съ е зд а  с о ю з а  немцев, б о р ю щ и х с я  
за  е д и н ств о , мир и с в о б о д у

БЕРЛИН, 12 января. (ТАСС). По сооб- боннским бундестагом, 
щению агентства АДН из Гейдельберга 
(Западная Германия), только что закон
чившийся 2-й  съезд союза немцев, борю
щихся за единство, мир и свободу, при
нял решение об усилении борьбы против 
р«ттификацип парижских соглашений

Выступая на съезде, бывший рейхс
канцлер Вирт, избранный председателем 
союза, подчеркнул, что ратификация па
рижских соглашении поставила бы под 
угрозу дело мира и воссоединения Герма-

Французский народ усиливает борьбу против 
парижских соглашений

ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). Нацио
нальный совет мира опубликовал заяв.1е- 
ние, в котором говорится, что за послед
ние 20 дней под петициями протеста 
против возрождения германского милита
ризма поставил своп подписи еще 1 мил
лион французов. Таким образом, против 
ремилитаризации Западной Германии вы
сказалось к  настоящему времени более 
4,5 .миллиона человек. Национальный со
вет мира указывает, что в борьбу против 
ратификации парижских соглашений ак
тивно включаются мэры городов и насе
ленных пунктов л члены муниципаль
ных советов.

Группа муниципальных советников де
партамента Эр и Луар направила членам

Совета республики от этого департамента 
письло, в котором, в частности, говорит- 
ся.-^х<Не ратифицируйте лондонского и 
парижских соглашений, одобряющих во
оружение Германии и ведущих к  созда
нию военных блоков и  к  обострению меж
дународного напряжения; требуйте от 
правительства, чтобы оно способствовало 
проведению переговоров между Западом и 
Востоком с целью мирного урегулирова
ния германского вопроса и обеспечения 
разрядки в международных отношениях.

Мы призываем всех муниципальных и 
генеральных советников департамента вы
ступить вместе е нами против вооруже
ния Германии».

Б е л ь ги й ска я  палат-а д е п ута то в  начала  о б с у ж д е н и е  
з а к о н о п р о е к т а  о ратиф икации п а р и ж с к и х  с о гл а ш е н и й
ПАРИЖ, 12 января. (ТАСС). По еооб- | о6суж,тение законопроекта о ратификации 

жепию^агентства Франс Пресс, вчера в парижских соглашений, 
оельгниской палате депутатов началось !

Протесты в США против вооружения 
Западной Германии

НЬЮ-ЙОРК, 12 января, (ТАСС). Про
грессивная еврейская газета «Морген 
фрейхейт» поместила статьи американ
ских писателей Говарда Фаста п-М айкла 
Голда, которые протестуют против воз
рождения германского милитаризма,

Говард Фаст называет решение Ва
шингтона вооружить Западную Германию 
«предательством человечества» и обра
щается к  американцам с призывом «не 
соглашаться е тем. что ^¡роисходит». Это 
предательство, пишет Фаст, «тщательно 
подготавливалось в течение девяти лет

самой зловещей антисоветской пропаган
дой и путем немедленного жестокого на
казания тех, кто разоблачал эту пропа
ганду. Таким образом, была подготовлена 
почва для вооружения убийц Мальмеди и 
палачей Освенцима...».

Майкл Голд характеризует как  «вопли 
линчевателей» утверждения, будто воору
жение гитлеровцев необходимо для защи
ты от выдуманной советской угро.зы, и 
указывает, что борьба против войны с 
применением атомного оружия отвечает 
интересам всего человечества.

Подписание американо-пакистанского соглашения 
об экономической „помощи“

ВАШИНГТОН, 12 января. (TACO). Го
сударственный департамент объявил о 
подписании 11 января в Карачи согла
шения, по которому Соединенные Штаты 
выделят Пакистану 60 млн. долларов на

«поддержку военной обороны», 40 млн. 
долларов для закупки  «дефициеных това
ров» и 20 млн. долларов для новостроек, 
связанных с экономическим развптие.м.

Вооруженное вторжение в Коста-Рику
НЬЮ-ПОРК, 11 января. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, вооруженные отряды ата
ковали из Никарагуа населенный пункт в 
Коста-Рике. Как говорится в другом сооб
щении агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сан-Хосе (Коста-Рика), президент Коста- 
Рики Фигерес объявил, что вооруженный 
отряд занял населенный п ункт  Квеееда в 
пятидесяти милях к  югу от границы Ни
карагуа. Начальник штаба вооруженных 
сил Коста-Рики Кирос заявил, что, по 
имеющимся у него сведениям, между доб- 
!)овольцами в Квеееда н интервентами 
произошли вооруженные столкновения.

Здесь напоминают, что в недалеком 
прошлом президент Коста-Рики Фигерес 
выступал против засилия в стране аме
риканской компании «Юнайтед фрут ком- 
паш!».

НЬЮ-ЙОРК, 12 января. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства Юнай
тед Пресс из Сан-Хосе (Коста-Рика), пре
зидент Коста-Рики Фигерес объявил, что 
вооруженные отряды, вторгшиеся в стра
ну из Никарагуа, пересекли грашщу и 
углубились на территорию Коста-Рики, 
захватив населенный пункт Квеееда, рас
положенный в 35 милях от столицы Ко
ста-Рики.

Фигерес заявил, что это вторжение 
представляет собой начало «агрессии, 
которая подготовлялась несколько лет». 
Но его словам,' интервенты использовали 
для переброски своих отрядов транспорт
ные самолеты и ид непосредственной 
целью является подготовка посадочной 
площадки в районе Квеееда, которая по
служит базой для развертывания вторже
ния.

«Мы, —  сказал Фигерес, —  готовы 
оказать интервентам отпор всеми имего-

шимися в нашем распоряженпи средства
ми». Он выразил надежду, что организа
ция американских государств примет бы
стрые и действенные меры для прекраще
ния интервенции.

НЬЮ-ЙОРК, 12 января. (ТАСС). Но сб- 
общению агентства Ассошиэйтед Пресс, 
правительство Коста-Рики заявило в ночь 
на 12 января, что вбйска, вторгшиеся в 
Коста-Рику из Никарагуа, заняли не
сколько городов в северной части страны 
и продвигаются к  столице —  Сан-Хосе.

По сообщению корреспондента агентст
ва Юнайтед Пресс из Сан-Хосе, граждан
ская гвардия Коста-Рики вступила в бой 
е интервентами у Вилья Кесада. Коетарп- 
канские гражданские самолеты, снабжен
ные пулеметами, обстреляли вторгшиеся 
войска с воздуха. Сообщается, что в ре 
зультате этих действий интервентам на
несены потери.

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства Юнай
тед Пресс из Сан-Хосе, правительство Ко
ста-Рики сообщило секретариату ООН, что 
интервенты, вторгшиеся в страну из Ни
карагуа, предпринимают воздушные нале
ты на города Коста-Рики...

В коммюнике, опубликованном коетари- 
канским правительством, говорится, «что 
самолеты интервентов обстреляли из п у 
леметов гражданское население в городах 
Наранхо, Турьиальбе, Хуан Винас, Либе- 
риа. Вилья Кесада, Сант-Доминго, Карта- 
го, Трес Риос, Сан-Хосе и Каньяс.

Президент Коета-Рпки Фигерес в ин
тервью корреспонденту агентства Юнай
тед Пресс заявил, «гго в районе Вилья 
Кесада идут сильные бои и что этот го
род отбит правительственными войсками 
Коста-Рики.

Открытие сессии французского 
парламента

ПАРИЖ, И  января. (ТАСС). Сегодня 
ПОД председательством старейшего депута
та видного дcятevlя Французской комму- 
1шстической партия Марселя Кашена от
крылось первое заседание сессии Нацио
нального собракня. На повестке дня —  
избрание председателя Национального соб
рания на 1955 год. В тот же час откры
лись заседания второй палаты француз
ского парламента Совета респуб.шки и 
консультативного парламентского органа 
—  Собрания Французского союза. На по
вестке дня этих палат стоит также избра
ние председателей. Кандидатом на пост 
председателя Совета республики вновь 
намечен радикал Гастон Моннервиль( а 
кандидатом на пост председателя Соора- 
ния Французского союза —  радикал 
Альбер Сарро.

В это^ году борьба за председательское 
место в Национальном собрании приобре
тает особую остроту и большое политиче
ское значение, так ка к  каждый кандидат 
оценивается парламентскими группами и 
широкой общественностью, прежде всего, 
с точки зрения его отношения "к пробле
ме вооружения Западной Германии, Кан
дидатами на пост председателя Нацио
нального собрания выдвинуты Марсель 
Кашен (коммунист), ле Трокер (социа
лист), Гастон Палевский («социальный 
республиканец»), Брюинель (член «неза
висимой крестьянской партии»), Дельбос 
(радикал) п другие.

Перед началом голосования председа
тельствующий Марсель Кашен объявил 
парламентскую сессию 1955 года откры
той. Он напомнил, депутатам, что как 
старейший депутат он 9-й раз открывает 
ежегодную сессию французского парла
мента.

Подчеркнув усилия всего французского 
парода в области производства материаль

ных ценностей, Кашен сказал, что тем 
не менее за петекший год значительно 
возросли материальные трудности фран
цузских трудящихся, которые борются в 
защиту своих прав.

Но более неотложным требованием на
шего народа, всех простых людей Фран
ции, продолжал Кашен, является требова
ние мира, над которым в последние неде
ли нависает все большая опасность. С 
каждым днем возрастает их тревога, в 
особенности в связи е решением о воз
рождении германского вермахта.

Кашен решительно отверг утверждение 
сторонников вооружения Гер.мании о пре
словутой «советской угрозе», подчеркнув, 
что СЮСР никогда не был агрессором и 
что с момента окончания второй мировой 
войны он без устали предлагал провести 
международное совещание по вопросу о 
сокращении вооружений.

Кашен заявил, что французский народ 
никогда не примирится с восстановле
нием керманского милитаризма и будет 
продолжать борьбу за мир.

После речи Кашена началось голосова
ние.

ПАРИЖ, 11 января. (ТАСС). В первом 
туре голоса распределились следующим 
образом:

Ле Тоокер (социалист) получил 153 
голоса, Шнейтер (партия МРП) —  103, 
Брюинель (независимая крестьянская 
партия) —  101, Кашен (компартия) —  
87, Палевский («социальный республи
канец») —  70.

Поскольку ни один кандидат не собрал 
абсолютного'' большинства голосов, пред
стоит второй тур голосования. Перед вто
рым туром был объявлен перерыв заседа
ния Национального собрания до 18 часов 
по местному времени.

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. И  января. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает:
Во время второго тура голосования по 

избранию председателя Национального 
собрания Шнейтер (МРП) получил 226 
голосов, ле Трокер (социалист) —  192 и 
Кашен (коммунист) —  88.

Носко.тьку ни один из кандидатов не 
получил абсолютного большинства, па 
21 .00 по Гринвичу назначен третий тур

голосования, когда будет достаточно от
носительного большинства.

ПАРНЯС, 12 января. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс сообщило, что вчера в 
третьем туре голосования председателем 
Национального собрания был избран Пьер 
Шнейтер (МРП), собравший 232 голоса. 
За ле Трокера (социалист) было подано 
188 голосов.

В Совете республики Франции
ПАРНЯа, и  января. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, Гастон 
Моннервиль (радикал) вновь избран пред-

седателем Совета республики 220 голоса
ми при 278 голосовавших.

Первенство СССР по шахматам
Комитет по физической культуре п 

спорту при Совете , Министров СССР 
утвердил состав участников финального 
турнира 22-го чемщоната страны по 
шахматам. В тур н и р , который начнется 
11 февраля, примут участие: гроссмей
стеры К). Авербах, М. Ботвинник, Е. Гел
лер, П. Еерее, А. Котов, Т. Петросян,

В. Смыслов, М. Тайманов, С. Флор, ма
стера В. Антошин, Г. Борисенко, Г. Или- 
впцкии, И. Кан, В. Корчной, Г. Лисицын,
B. Микенаг, В. Симагин, Б. Спасский,
C. Фурман и кандидат в мастера В. Щер
баков.

Соревнования продлятся до 15 марта.
(ТАСС),

• □ □ □  -

Извещение
14 января, В 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Происхождение и клас
совая сущность религиозных праздни

ков, обрядов и их вред». Читает канди
дат историчесьсих наук И. Т. Белимов. 
(После лейщии — кино).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
14 января — «Испанский священник».
15 января — «На бойком месте». 
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр ммеш1 И. Черных. 14

января. Большой зал. «Бродяга» (1-я и 
2-я серии). Сеансы: 10, 1. 4. 7, 10,
«Московский стадион «Динамо», «Во 
льдах океана» в 10-30 утра. Малый 
зал — «Золотые яблоки». Начало в 
12-30. «Кортик». Начало в 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30. 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 14 
января — «Смелая разведка». Сеансы: 
9, 10-55. 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 
10-25.

Облфинотдел доводит до сведения 
всех рабочих и служащих о необходимо
сти представления к 15 января 1955 
года в бухгалтерию по месту своей ра
боты документов о количестве детей и 
наличии 4-х н более иждивенцев для 
получения установленных льгот по на
логам в 1955 году.

При несвоевременном представлении 
документов удержания налогов из зара
ботной платы будут производиться на 
общих основаниях.

Томскбму лесотехническому технику
му требуются: электромонтер, кочегары, 
истопники, уборщицы.

Обращаться: г. Томе«, улица Карла 
Маркса, 22, леоотехникум.

2 — 1

Куйбышевскому райпромкомбинату 
срочно требуются мастера в цехи массо
вого и индивидуального пошива.

Обращаться в часы занятий по адре
су: г. Томск, пер, Плеханова, 8.

Отделу рабочего онабжеяия Тнмиря. 
зевского леспромхоза требуются на по- 
стоян1гую работу с  выездом на участки 
Ти.мирязевского и Калтайокого леспром
хозов заведующие столовыми, * повара, 
заведующие магазинами, пекари. Квар
тирами обеопечиваются.

Обращаться: поселок Тимирязеве, от> 
дел рабочего снабжения Тимиряз^ско- 
го леспромхоза. 2 — 1

Коллектив Томского отделения 
«Теплоэлектропроект» выражает 
глубокое соболезнование сггаршему 
технику тов. Алюсову Рюрику 
Ивановичу по поводу смерти его 
матери

АЛЮСОВОЙ 
Аграфены Ермолаевиы.

Инфекционной больнице имени Си- 
бирцева требуются на постоянную рабо
ту: медицинские сестры, вяяа и дело
производитель.

Оплата повышенная, рабочий день 
6 часов.

2 — 2
Требуется фельдшер на Южный же

лезнодорожный лесоучасток вТуганском 
районе. Об условиях справляться в же
лезнодорожной больнице станции 
Том<ж-11. у  главного врача больницы или 
по телефону 24-41. 3 — 1

Томской фармшколе требуется счето
вод-кассир. Обращаться: г. Томе«, про
спект нмеош Кирова, 36, к директору.

2 — 2

Томской кондитерской фабрике «Кра
сная звезда» требуются на постоянную 
работу кочегары, грузчики, подсобные 
рабочие, плотники, бригадир аароендо- 
вого хозяйства, слеса|Ш, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Сибирская, 5. 
отдел кадров, 2 —2

Спичечной фабрике «Сибирь» требу
ются инженеры или техннвн-стронтеди, 
теплотехники. Квартирой обеспечивают-

Обращаться в отдел кадров.
2 — 1

Томскому автомобильному тресту 
«Союззаготтранс» требуется опытный 
старший бухгалтер и каменщики на се
зонную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 1 0 , автотрест «Союззаготтранс», 
телефон № 27-33.

Томскому
кочегар.

Обращаться: 
Луг. 4.

мясокомбинату требуется 

Томск, Нижннй 

2 — 1
Цептргосархнву Дальнето Востока 

требуются паучпые сотрудники, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Мармза, 26.
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